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RUBRIQUE

« Un songe d’une nuit
d’été » par Zefi ro
La compagnie rueilloise Zefiro 
Théâtre présente sa nouvelle 
création Un songe d’une nuit 
d’été, d’après William Shakes-
peare. La mise en scène est 
assurée par Mario Gonzalez et 
Rafael Bianciotto. Un classique 
à partager avec vos enfants à 
partir de 9 ans. Les dates : 9, 
10  et 11  mars à l’Athénée 
- Petit Théâtre. Dans cette
comédie, Shakespeare met
en scène une humanité qui se
débat contre les forces puis-
santes et dévastatrices des
différentes formes de l’amour.
La pièce ne dure que le temps
d’un rêve, pendant lequel
quatre jeunes amoureux vont
suivre leur instinct, « aidés »
par la nature qui aime brouiller 
les cartes avec cette touche
magique nommée « hasard ».
Durant ce songe, se joue une
bataille entre l’amour et le
pouvoir. Entre ce qui est rai-

sonnable et ce que le cœur 
nous dicte. Une soirée théâtre 
à ne pas manquer !

+d'infos
Athénée - Petit Théâtre, 
2 avenue Alsace-Lorraine
Tél. : 01 41 96 90 60
rueilcultureloisirs.com

La joie, le temps
d’un week-end !
Les vendredi 17, samedi 18 et 
dimanche 19 mars, venez célé-
brer le week-end de la joie, qui 
annonce pour tous la Pâque. Un 
moment de partage, de frater-
nité et de convivialité autour 
d’animations qui feront le bon-
heur des grands comme des 
petits. Parmi les temps forts de 
ce week-end de la joie : le ven-
dredi, une soupe géante suivie 
d’un concert pop-rock, dès 
17h30  à l’église Sainte-Thé-
rèse ; le samedi, la bénédiction 
des animaux à 15h à Notre-
Dame-de-la-Compassion, des chants gospel, à 17h30 et 20h, et 
des concerts d’intercession, à 18h et 20h30, à l’église Saint-Pierre-
Saint-Paul  ; le dimanche, un déjeuner festif à l’établissement 
Passy-Buzenval mais aussi d’autres moments chaleureux à Saint-
Joseph-de-Buzenval et à Saint-Pierre - (Saint-Pierre-Saint-Paul). 
Alors, n’hésitez pas à participer à ce « week-end de la joie », vous 
aurez le sourire en rentrant !

+d'infos
Programme disponible dans toutes les paroisses de Rueil et sur
rueil.diocese92.fr

Hom Nguyen 
illumine 
Grognard !
Du 6 avril au 2  juillet, l’Atelier 
Grognard va accueillir l’artiste 
contemporain Hom Nguyen. Cet 
artiste peintre, d’origine vietna-
mienne, a reçu l’Ordre national 
du mérite en 2021. Il est reconnu 
notamment pour avoir réalisé des 
portraits iconiques de Michelle 
Obama, Édith Piaf, Aimé Césaire ou 
encore l’Abbé Pierre. Artiste engagé 
et autodidacte, Hom Nguyen inscrit 
ses œuvres et son travail dans une 
filiation expressionniste. Son style 
et sa capacité à manier plusieurs 
techniques modernes (feutre 
gouache, encre de Chine, fusain, 
huile…) parlent à toutes les géné-
rations et tous les publics, amateurs 
d’art sous toutes formes ou simples 
novices. En témoigne la vivacité 
maîtrisée de son trait, que l’ar-

tiste lui-même associe à un 
chemin de vie. L’exposition 
à l’Atelier Grognard s’invite 
comme une rétrospective mais 
aussi comme un écho au travail plus 
récent d’Hom Nguyen. L’occasion 
également pour le public de ren-
contrer cet artiste incontournable 
de l’art contemporain et de mieux 
comprendre le sens de son travail, 
ses réflexions sur la société et le 
rôle qu’anonymes ou personnages 
médiatisés ont à y jouer.

+d'infos
Atelier Grognard – 
Hom Nguyen
6 avenue du Château 
de la Malmaison
Jusqu’au 2 juillet
Tél. : 01 47 14 11 63
Ouvert de 13h à 
18h, du mardi au 
dimanche, fermé le 
lundi. 

RENDEZ-VOUS

LA SOCIÉTÉ HISTORIQUE VOUS
INVITE À DÉCOUVRIR ANTONIN DVORAK

Le dimanche 12 mars, à 15 h 30, assis-
tez au concert-conférence proposé par 
la Société historique et animé par Chris-
tophe Maynard, professeur de piano au 
conservatoire à rayonnement régional 
de Rueil (CRR). Au programme  : les 
œuvres du compositeur tchèque Anto-
nin Dvorak. Célèbre dans tout le monde 
musical, il est nommé, de 1892 à 1895, 
directeur du conservatoire national de 
New York. Il y tient une classe de com-
position. Sa première œuvre composée 
aux États-Unis est La symphonie du 
Nouveau Monde. Son succès est fou-
droyant et ne s'est jamais démenti 
depuis la première audition. La fin de 

sa vie est surtout consacrée à la composition d’opéras, dont le plus célèbre 
reste Rusalka, créé en 1901. Durant cette période, il dirige également le 
conservatoire de Prague. Sa musique est colorée et rythmée, inspirée à la 
fois par l’héritage savant européen et par l’influence du folklore national 
tchèque mais aussi américain (negro spiritual ou chansons populaires). À 
noter lors du concert : la participation des élèves du CRR. Un joli moment 
de musique pour découvrir l’immensité et la diversité de l’œuvre d’Antonin 
Dvorak… et en apprendre plus sur l’artiste, à travers des anecdotes. Un 
rendez-vous accessible à tous !
Réservation au 01 47 32 57 38 ou par mail à shrm@orange.fr
Rendez-vous au CRR, 182 avenue Paul-Doumer, à 15h30.
Participation aux frais : adhérents SHRM : 7 € ; non-adhérents : 10 €
Gratuit pour les élèves du CRR. 
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LE MOT DU MAIRE

Le maire, sa première 
adjointe à l’Urbanisme, 
Monique Bouteille et 
la directrice générale 
de la SPL Rueil 
Aménagement, Olivia 
Bellanger, en visite 
à l’écoquartier de 
l’Arsenal en compagnie 
de Line Renaud, à qui 
la place centrale sera 
dédiée.

C ’était compliqué, mais nous avons 
réussi  : le budget 2023  a enfin été 
bouclé, malgré les immenses difficul-
tés rencontrées ! Si cela fait plusieurs 

années que vous m’entendez parler de ces difficul-
tés, c’est parce que cet exercice devient toujours 
plus complexe. C’est un problème pour tous les 
maires de France : aux économies de gestions ini-
tiées pour répondre à la baisse des aides de l’État, 
voire à la disparition en ce qui concerne Rueil, et à 
une nouvelle hausse de la péréquation (qui s'élève 
à 14,3 millions d’euros cette année contre 2 mil-
lions en 2014 !), s’ajoutent l’explosion des coûts de 
l’énergie et le retour de l’inflation. Dans ce contexte, 
équilibrer le budget a été une vraie souffrance car il 
a fallu trouver 12 600 000 euros supplémentaires ! 
Certes nous avons pris des mesures d’économies, 
notamment sur l’énergie, certes nous n’avons pas 
renouvelé des contrats ni remplacé les agents 
partis à la retraite, mais il a fallu aussi agir sur la 
fiscalité, c’est-à-dire augmenter la taxe foncière, le 
seul levier qu’il nous reste depuis la suppression de 
la taxe d’habitation. Cette hausse de 2 % reste tou-
tefois raisonnable car sans tous les autres efforts, 
elle aurait été de 26 % !

En dépit de cette grave situation, nous continuons à 
œuvrer pour moderniser notre ville et la rendre plus 
durable. Le déploiement de la géothermie se pour-
suit. Ce réseau de chaleur qui permet de produire 
une énergie renouvelable et économique au profit 
d’un grand nombre de Rueillois alimente dès à pré-
sent, en chauffage et en eau chaude, 5000 logements 
et permet déjà de réaliser des économies de 15 % à 
40 % selon le cas. Je sais que vous subissez les désa-
gréments des chantiers liés à la construction de ce 
réseau et je vous remercie pour votre compréhension 
et votre patience.

L’écoquartier de l’Arsenal avance aussi. Si vous 
allez vous y promener, vous verrez qu’une autre 
partie du parc traversant Jacques-Chirac ainsi 
que la place centrale seront bientôt achevées. La 
structure du « High Garden », le projet lauréat de 

la 2e édition du concours d’architecture « Inven-
tons la Métropole du Grand Paris, » est en train 
de sortir de terre. Au-delà des habitations (des 
logements sociaux, des locations intermédiaires et 
des appartements en accession à la propriété), l’un 
des trois immeubles en construction, « monté sur 
pilotis », proposera un restaurant panoramique : 
magnifique ! Je vous invite à venir voir la maquette 
exposée dans le hall de l’hôtel de ville.

Souvent, le développement des habitations en ville 
est conçu dans l’imaginaire collectif comme une 
paupérisation des ressources naturelles. C’était 
l’ancienne conception. Aujourd’hui, tous les nouveaux 
projets, à Rueil comme ailleurs, reposent sur un équi-
libre : des logements mais aussi des espaces verts, 
des commerces et des structures de proximité pour 
mieux vivre et mieux vivre ensemble. Concernant les 

mobilités, il s’agit bien sûr de promouvoir les circu-
lations douces, sans pour autant bannir les voitures, 
dont nous avons besoin pour des trajets plus longs.

Ces idées, qui sont propres au développent de nouveaux 
ensembles, peuvent s’appliquer à tous les quartiers à 
chaque fois qu’une rénovation est lancée. C’est ce que 
nous cherchons à faire dans l’optique que tout Rueil se 
transforme, petit à petit, en ville durable. Cela, bien sûr, 
en concertation avec… les habitants, que nous consul-
tons régulièrement.

Bonne nouvelle : la Société du Grand Paris a décidé, 
comme nous le souhaitons, de relancer les études de 
la ligne 18 du métro qui relie Saclay à la Défense en 
passant par Rueil-Malmaison ! Nous aurons ainsi deux 
gares du Grand Paris express, l’une à l’écoquartier (la 
ligne15) et l’autre à Rueil-sur-Seine (la ligne 18). Tout 
cela vers 2030 ! 

Autre bonne nouvelle : Rueil figure parmi les 50 villes 
en France où il fait bon vivre dans le palmarès du Jour-
nal du Dimanche (du 26 février). Les regards extérieurs 
sont souvent plus objectifs que les critiques que certains 
nous font à Rueil !

Vous voyez, notre ville change mais elle change 
avec vous !

AVANCER MALGRÉ LE CONTEXTE

En dépit de cette 
grave situation, nous 
continuons à œuvrer 

pour moderniser 
notre ville et la rendre 

plus durable

Patrick Ollier
Maire de Rueil-Malmaison

Président de la Métropole du Grand Paris

©
 C
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27 janvier

La grande famille 
du sport
C’est au complexe omnisports Alain-Mimoun qu’a 
eu lieu la traditionnelle soirée des sportifs (ancienne 
fête de l’OMS), qui récompense les sportifs, les 
clubs et les bénévoles qui les font vivre. Quelque 
20 prix ont été décernés par le maire, son adjoint 
aux Sports, Olivier Godon, ainsi que plusieurs élus, 
lors de cette belle manifestation qui, pour l’occasion, 
a changé de formule avec de beaux moments de 
spectacle. Le trophée du maire a été attribué à 
l’équipe féminine senior du Rac Handball. 

26 janvier
Le rendez-vous des amoureux du cinéma
Succès renouvelé pour cette nouvelle édition du Festival du film de Rueil, qui 
s’est déroulée du 26 au 29 mars avec plein de rendez-vous et d’émotions. La 
manifestation a connu son point d’orgue lors de la soirée de gala au théâtre 
André-Malraux. Invités d’honneur de cette édition : le réalisateur Arnaud 
Desplechin, président du festival et Mélanie Doutey, comédienne et présidente 
du jury du concours international du court-métrage. À ce propos, Valérie 
Cordon, adjoint au maire aux Affaires culturelles, a remis le prix à la gagnante 
de cette année, Marion Clauzel, pour son film La poule noire. 

26 janvier
La Nuit de la solidarité 
métropolitaine
Comme l’an dernier, Paris et vingt-sept communes de la Métropole 
du Grand Paris, à l’origine de l’initiative, ont participé à la 2e édition de 
la Nuit de la solidarité. Objectif : mesurer les évolutions de la situation 
des personnes à la rue et les effets des actions mises en place pour 
répondre à leurs besoins. À Rueil, quelque 70 bénévoles (Blandine 
Chancerelle, adjointe au maire aux Affaires sociales et familiales et 
aux Seniors et Fabienne Monot, conseillère municipale en charge de la 
Famille) ont sillonné toute la ville (bois, parcs, parkings publics, etc.) : 
9 sans-abri ont été recensés. 

28 janvier
Fête de rue… en hiver

Une fête des voisins en hiver… et pourquoi 
pas ? C’est l’idée des habitants de la rue 

des Trianons qui, en plus de leur rencontre 
estivale, ont organisé cette réunion 

conviviale autour d’un dessert et d’un 
goûter. L’occasion de se retrouver et aussi 

de faire connaissance avec les nouveaux 
arrivants. Malgré la température, tous se 

sont dits prêts à recommencer ! 
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8 février

Officiellement élus !
Lors du conseil municipal du 8 février (lire page 13), les 

nouveaux membres du conseil municipal des jeunes (CMJ) 
ont reçu des mains du maire et d’Ahmed Tabit, conseiller 

municipal délégué à la Jeunesse, la carte et l’écharpe d’élu. 
Il est temps maintenant de se mettre au travail…
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4 février
Du Tigre au Lapin

À l’occasion de la nouvelle année chinoise, 
l’antenne rueilloise de l’Association franco-

chinoise (AFC) a organisé une fête à 
l’Atrium. Denis Gabriel, adjoint au maire le 

représentant, a participé à la soirée aux côtés 
d’Angelina Cai, présidente de l’AFC-Rueil. À 

savoir : dans le calendrier chinois, 2023 sera 
sous le signe du Lapin d’eau (tandis que 

2022 célébrait le Tigre d’eau).

2 février
Plus de 5000 repas par semaine
Fondés par Coluche en 1985, les Restos du cœur restent une aide 
fondamentale pour nombre de familles. Comme chaque année, le maire, 
accompagné par son adjointe aux Actions caritatives, Henda Hamza, a 
rendu visite à l’équipe des bénévoles au centre de Rueil-Malmaison, au 
33 rue Henri-Dunant (qui, avec ses 300 m², est l’un des plus grands du 
département !). En saluant leur engagement et en les remerciant pour le 
temps qu’ils consacrent au service des plus démunis, Patrick Ollier leur 
a renouvelé le soutien de la Ville. Triste record : plus de 5000 repas par 
semaine y sont servis.

2 février
Fières d’être amies des animaux
Henda Hamza, adjointe au maire à la Protection animale, a reçu pour la ville de 
Rueil-Malmaison le label « Ville amie des animaux » (deux pattes sur un maximum 
de trois) décerné par la région Île-de-France (lire Rueil Infos de décembre, page 17) 
lors d’une cérémonie officielle présidée par Valérie Pécresse. Rueil fait ainsi partie des 
58 nouvelles communes franciliennes reconnues comme œuvrant en faveur de la 
protection des animaux de compagnie, contre la maltraitance et l’abandon.

ALBUM

D
R

D
R

©
 P.

M
.

©
 P

.M
.



8 • Rueil Infos 405 / Mars 2023

MAI 

1re fête de l’écoquartier et 
inauguration de commerces 
et d’un nouveau tronçon du 
parc Jacques-Chirac

SEPTEMBRE

Ouverture 
de la crèche 
« Louise-Baumel »

NOVEMBRE

Réunion d’accueil 
et d'information à l'Atrium 
pour les nouveaux 
habitants de l’Arsenal

JANVIER

Ouverture 
du magasin 
Picard, rue des 
Bons-Raisins

Démarrage des 
travaux de la caserne 
des pompiers par la 
préfecture de police

AVRIL

Ouverture au public d’un nouveau 
tronçon du parc Jacques-Chirac 
(entre le mail Simone-Veil 
et la rue Madeleine-Salzgeber)

BALADE AU CŒUR DE L’ÉCOQUARTIER
En mai dernier, la « fête de l’écoquartier de l’Arsenal » avait rassemblé plus de 4000 personnes. 
Des habitants certes, mais pas seulement ! En effet, l’événement avait servi de prétexte à nombre 
de Rueillois pour venir découvrir cette nouvelle partie de leur ville. Que s’est-il passé depuis ? Tour 
d’horizon. ▶ Anna-Maria Conté 

ÉCOQUARTIER

M ême si vous n’étiez pas là en 
mai dernier lors de LA fête, 
peut-être avez-vous eu l’oc-
casion, depuis, d’aller y faire 

un tour. Par simple curiosité ou bien en ren-
dant visite à des amis récemment installés 
car, rappelons-le, plus de 50 % des habitants 
sont des Rueillois provenant d’autres quar-
tiers de la ville !

LA CRÈCHE « LOUISE-BAUMEL »
Les aménagements de la deuxième partie 
du parc Jacques-Chirac – le célèbre parc 
traversant ! – et l’installation de plusieurs 
commerces, notamment le supermarché 
Carrefour, étaient, à l’époque, les points 
forts de l’avancement du projet. Quelques 
mois après, en septembre, après la livrai-
son du programme immobilier « Le Carré 

de l’Arsenal  » (374  appartements répar-
tis sur 10  bâtiments et 440  places de 
parking),  ouvrait au rez-de-chaussée 
du bâtiment situé à l’intersection entre 
la rue Louise-Baumel et le parc traver-
sant Jacques-Chirac «  la crèche Babilou 
"Louise-Baumel", qui compte 60 berceaux dont 
50 réservés par la Ville ! », soulignait le maire 
lors de l’inauguration.

2022 2023

© 
AM
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Reconnaissable 

par sa façade 
aux courbes 

douces, « Le Carré 
de l'Arsenal » 

(co-réalisation 
Emerige et Vinci 

Immobilier) 
propose des 

appartements 
bénéficiant, pour 

la plupart, de 
beaux espaces 

extérieurs 
donnant sur le 

parc traversant.
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RENTRÉE

Ouverture 
de la place Line Renaud

FIN 2023

Ouverture 
du restaurant 
panoramique

AVRIL

Mise en service d’un parking public 
souterrain de 300 places au niveau 
de la place Line Renaud (accès via 
la rue des Bons-Raisins)

Démarrage 
des travaux 
des lots A1 et A2

FIN 2023 / 1ER TRIMESTRE 2024

Livraison des lots 
L, C2 et C3

Ouverture d’un parking 
souterrain de 100 places rue 
Louise-Baumel (et fermeture du 
parking aérien provisoire)

Ouverture d’une 
offre de santé 
pluridisciplinaire

ÉCOQUARTIER

UN NOUVEAU TRONÇON 
DU PARC JACQUES-CHIRAC

Petit à petit, l’écoquartier prend forme… Au 
milieu des logements livrés (1700), une dou-
zaine de commerces (boulangerie, pharmacie, 
pressing, tabac-presse et plus récemment 
Picard…) participent désormais à la vie sur 
place, pendant que les chantiers de nou-
veaux immeubles et des équipements se 
poursuivent. « Début avril, nous ouvrirons un 
nouveau tronçon du parc Jacques-Chirac, entre 
le mail Simone-Veil et la rue Madeleine-Salzge-
ber, indique Monique Bouteille, adjointe au 
maire à l’Urbanisme et à l’Écoquartier. Même 
s’il n’est pas encore terminé, nous aurons enfin 
la vision de son effet "traversant", de l’avenue 
du Président-Georges-Pompidou jusqu’à la rue 
Madeleine-Salzgeber ! »

LA PLACE LINE RENAUD
D’ici juin, une autre grande avancée se profile, 
l’ouverture du parking public de 300 places 
sous la future place centrale Line Renaud, dont 
l’accès se fera depuis la rue des Bons-Raisins. 
« À la rentrée, une fois que tous les aménage-
ments majeurs seront terminés, nous pourrons 
enfin ouvrir au public la tant attendue place 
Line Renaud, au moins une partie car, pour son 
ensemble, il faudra attendre la fin de l’année et 
l’achèvement du restaurant panoramique sur 
pilotis, point d’orgue du projet "High Garden" (lire 
encadré) », poursuit Monique Bouteille.

D’autres aménagements sont également 
prévus pour la fin de l’année et/ou le début 
2024, notamment la réalisation du parking 
souterrain de 100 places rue Louise-Baumel, 
qui entraînera la fermeture du parking aérien 
provisoire (lire encadré ci-dessous), et l’ou-
verture d’une offre de santé pluridisciplinaire. 
Nous vous en parlerons le moment venu.

LA NOUVELLE CASERNE DES POMPIERS
Coup d’envoi de la construction du nouveau centre de secours pour la brigade des sapeurs-
pompiers, avenue du Président-Georges-Pompidou. L’équipement, dont le chantier vient de 
démarrer sur une parcelle de 10 000 m², se distingue lui aussi (comme l’écoquartier) par sa qualité 
environnementale. À l’été 2024, les soldats du feu quitteront donc le vieux centre de secours de la 
route de l’Empereur, construit en 1967 et devenu obsolète. À noter que ce terrain n’a pas été vendu 
par la Ville car il appartenait à la mairie de Paris. Cependant, le maire a plusieurs fois affirmé se 
réjouir que Rueil puisse conserver sa caserne de pompiers.

LE SAVIEZ-VOUS ?
Le parking aérien rue Louise-
Baumel propose 1h30 de gratuité 
aux utilisateurs du complexe 
omnisports Alain-Mimoun.

HIGH GARDEN
Projet phare de l’écoquartier 
de l’Arsenal, « High Garden », 
lauréat de la 2e édition du 
concours d’architecture 
« Inventons la Métropole du 
Grand Paris », commence à 
sortir de terre. Sur un terrain 
de 6000 m², il proposera 
238 logements et surtout un 
restaurant panoramique sur le 
bâtiment monté sur pilotis.

DR
DR
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FINANCES

POUR L'ANNÉE 2023

UN BUDGET 2023 
ENFIN BOUCLÉ

ENTREPRISES 
ET ACTIVITÉS

COMMERCIALES

COMPLEXE
OMNISPORTS 

ALAIN-MIMOUN
HÔTEL 

DE VILLE

ANCIENNE 
MAIRIE

Le budget prévisionnel de 
la ville de Rueil-Malmaison 

s’élève à 

258 200 000 
euros, 

ainsi répartis : 
211 600 000 

euros 
pour la section de 

fonctionnement (nécessaire 
pour les services 

rendus aux Rueillois) et 
46 600 000

euros 
pour la section 

d’investissement.

RESPECTER L’ÉQUILIBRE 
Pour comprendre la difficulté de l’élaboration du 
budget d’une commune, il faut rappeler qu’au-
delà des chiffres, le budget des collectivités 
locales doit obligatoirement respecter l’équilibre 
pour chacune de ses deux sections, fonction-
nement et investissement (sachant également 
que le recours à l’emprunt n’est possible que 
pour les dépenses d’investissement  !). Outil 
essentiel pour la gestion de la Ville, il est l’acte 
fondamental de la politique municipale car il 
détermine l’ensemble des actions qui seront 
entreprises au cours de l’année. Proposé par 
le maire, le budget est voté par les élus (lire 
page 13) et soumis au contrôle du préfet. 

LA MAÎTRISE BUDGÉTAIRE
La section de fonctionnement, comme son nom 
l'indique, est dédiée au « fonctionnement » des 
services municipaux. Les dépenses, qui com-
portent les charges à caractère général, les 
frais de personnel, les subventions aux asso-
ciations et aux autres structures (CCAS, brigade 
des pompiers, etc.), le remboursement de la 
dette, la péréquation, etc., s’équilibrent grâce 
aux recettes, celles issues de la fiscalité locale 
et de l’exploitation des services mais aussi 
l’attribution de compensation de la Métro-
pole du Grand Paris (MGP), les dotations et 
participations du conseil régional, du conseil 
départemental, de la MGP, etc. « Cette année, 
nous avons dû prendre en compte la complète 
disparition de la participation de l’État (la dota-
tion globale de fonctionnement, ou DGF1) et une 
énième hausse de la péréquation (la contribution 
pour les communes moins favorisées)  : celle-ci 
s’élevait à environ 2 millions d’euros en 2014, 
elle passe à 14,3 millions d’euros cette année ! », 
explique le maire.

Le 8 février, le conseil municipal a voté le budget de la 
commune pour l’exercice 2023. Un dossier très compliqué, 
clôturé dans d’immenses difficultés (lire encadré). Explications.
▶ Anna-Maria Conté

D’habitude, le budget de l’année en cours 
est voté au conseil municipal de décembre 
de l’année précédente. En ce qui concerne 
le budget 2023, compte tenu des énormes 

difficultés dues à l’explosion des coûts de 
l’énergie, à la suppression de la dotation 
de l’État (DGF), à l’augmentation de la 

péréquation, à la hausse de l’inflation, etc., 
le maire a été obligé de reporter le vote en 
février (lire conseil municipal en page 13). 

« Cette année, équilibrer le budget a été un 
sacré défi car pour ce faire, il a fallu trouver 
12 600 000 euros ! », indique le maire, qui 

remercie l’ensemble de ses adjoints, les 
directeurs et chefs des services municipaux et 

tous les agents pour leurs efforts !
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FINANCES

MÉDIATHÈQUE

PORTAIL DU PARC
DU CARDINAL

PARC DE
L' AMITIÉ

PARC DE
BOIS PRÉAU

CHÂTEAU DE MALMAISON
ET PARC DE BOIS PRÉAU

MAISON
GIQUEL

ÉGLISE
SAINT-PIERRE-

SAINT-PAUL

À cet effet pervers s’ajoutent la revalorisation 
des salaires des agents (le point d’indice pour 
certaines catégories et le glissement vieillesse 
technicité, ou GVT, le mécanisme d’avance-
ment salarial des fonctionnaires), à hauteur de 
+ 4,5 millions d’euros par rapport à 2022, et l’ex-
plosion des coûts de l’énergie : 4 fois plus pour 
le gaz et + 80 % pour l’électricité. La maîtrise 
budgétaire passe donc par un plan d’écono-
mies dans la gestion des énergies (annoncé 
dès novembre) et un nouvel effort demandé 
aux services de la Ville. 
Quant aux recettes, suite à la réforme de la taxe 
d’habitation (qui a progressivement baissé pour 
disparaitre cette année), le seul levier dont les 
communes disposent encore est le taux d’im-
position de la taxe foncière. 

LE PROGRAMME D’INVESTISSEMENTS
En ce qui concerne la section d’investissement, 
dont les recettes proviennent des cessions de 
biens, de l’autofinancement, du fonds de com-
pensation pour la TVA, des subventions, des 
emprunts et de la taxe d’aménagement payée 
par les constructeurs, les dépenses sont répar-
ties entre opérations financières et opérations 
d’équipement. Ces dernières, d’un montant de 
30,3 millions d’euros (voir infographie page 12),
concernent principalement l’entretien du 
patrimoine et l’aménagement urbain. «  Ces 
investissements s’inscrivent dans la droite ligne de 
notre engagement en faveur de l’environnement, 
avec notamment le marché global de performance 
énergétique (MPGP) et la rénovation du gymnase 
Jean-Dame, la poursuite du programme de rem-
placement de l’éclairage public par des Led  », 
détaille le maire.
Parmi les autres dépenses d’équipement, le 
budget 2023 financera de grands projets liés 
à la voirie (notamment l’aménagement du 
parking de la place centrale de l’écoquartier de 
l’Arsenal et de la place Paul-Héroult et l’instal-
lation et/ou la modernisation de 20 caméras), 
l’acquisition de nouveaux tableaux numériques 
et de véhicules électriques en lieu et place des 
voitures crit’air 3, ainsi que des études concer-
nant la sécurité informatique et les techniques 
relatives à la smart city (la ville intelligente).
(1) À noter qu’elle était de 13,8 M€ en 2012
et qu’elle est de 0 en 2023 ! 

SERVICES CENTRAUX 

22,6 €

JEUNESSE ET SPORTS

10,9 € 
ACTION ÉCONOMIQUE

0,9 € 

ENSEIGNEMENT - ENFANCE

18,1 € 

SOCIAL SANTÉ

7,3 € 

POLICE

5,2 € 

CULTURE

9,4 € 

PETITE ENFANCE

12,1 € AMÉNAGEMENT 
URBAIN (VOIRIE, 

ESPACES VERTS…)

13,5 € 
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Rueil Infos : Lors du conseil municipal, 
le maire a évoqué les énormes difficultés 
rencontrées cette année pour boucler le budget. 
Pourquoi cet exercice a-t-il été plus compliqué 
que d’habitude ?
François Le Clec’h : Parce que les incertitudes se sont multi-
pliées ! Comme pour les ménages, nous avons vu les prix des 
énergies et des matières s’envoler ainsi que le retour d’une 
forte inflation : une situation brutale, encore plus que la crise 
sanitaire des trois dernières années. Il nous a fallu deux mois 
de plus pour pouvoir équilibrer le budget, qui devait en effet 
être voté en décembre 2022…

R.I. : Quelles sont les mesures d’économie 
que vous avez prises ?
F.L.C. : Face à la hausse des coûts des énergies qui, rappe-
lons-le, ont été multipliés par 4 pour le gaz et qui ont subi 
80 % d’augmentation pour l’électricité, nous avons mis en place 
un plan de sobriété : un lampadaire sur deux allumé, extinc-
tion de l’éclairage des bâtiments publics la nuit, coupure de 
l’éclairage des parcs à leur fermeture, réduction de la période 
des illuminations de Noël, etc. Les charges ont augmenté de 
12, 6 millions, qu’il a fallu financier par les recettes et par la 
rationalisation du fonctionnement des services. Nous avons 
aussi fait appel à la responsabilité de nos partenaires et 
réduit certaines prestations… Au total, nous avons réalisé une 
épargne brute de 9,4 millions d’euros : le niveau le plus élevé 
depuis le budget 2006 !

R.I. : Au conseil municipal, vous avez parlé 
d’emprunt et de désendettement. 
Pouvez-vous nous expliquer ?
F.L.C. : Je précise que les collectivités territoriales peuvent 
recourir à l’emprunt seulement pour financer leurs inves-
tissements : c’est donc une recette inscrite dans la section 
d’investissement. Bien évidemment, elle est temporaire 
puisqu’elle devra être remboursée, ainsi que les intérêts. 
Comme dans le cas d’un foyer qui souscrit un prêt immobilier, 
la Ville sera donc endettée. Or en 2023, pour pouvoir finan-
cer nos investissements, nous avons emprunté 13,9 millions 
d’euros. Cette somme se cumule aux emprunts contractés les 
années précédentes : au 1er janvier 2023, nous avions donc 
une dette globale de 176,8 millions d’euros. La bonne nouvelle 
est que grâce à nos efforts de rationalisation des dépenses, 
à la fin de l’année, nous aurons à rembourser 174,7 millions 
d’euros, soit un désendettement de 2,1 millions d’euros ! La 
réduction de la dette était l’un de nos engagements de cam-
pagne. D’ailleurs cette opération de réduction de la dette avait 
déjà été effectuée en 2022 pour la somme d’un million d’euros.

TROIS QUESTIONS À
FRANÇOIS LE CLEC’H, 

ADJOINT AU MAIRE AUX FINANCES

LA TAXE FONCIÈRE
Pour 2023, l’État a voté une revalorisation des bases fiscales 

de la taxe foncière de + 7,1 %. La Ville, quant à elle, a décidé 
d’une majoration de ses taux de + 2 % (elle passera donc 

de 21,12 % à 21,54 %). 

ENSEIGNEMENT 

ENFANCE 

AMÉNAGEMENT URBAIN 

(VOIRIE, ESPACES VERTS, 

ACQUISITIONS FONCIÈRES)

CULTURE

SPORTS – JEUNESSE

SANTÉ 

INTERVENTIONS SOCIALES 

 FAMILLELOGEMENT

ACTION ÉCONOMIQUE

SERVICES GÉNÉRAUX 

POLICE – SÉCURITÉ

0,1 M€

6,9 M€

1,7 M€

16,6 M€

1,1 M€

3,1 M€

0,6 M€ 0,2 M€

FINANCES

LES DÉPENSES 
D’ÉQUIPEMENT

© 
C.

S.
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UN BUDGET BOUCLÉ DANS LA SOUFFRANCE

Une fois n’est pas coutume  : 
c’est avec l’installation offi-
cielle des 35  collégiens et 
lycéens membres du nouveau 

conseil municipal des jeunes (CMJ), élus 
le 25 novembre dernier (lire Rueil Infos de 
janvier, pages 32-33), que s’est ouvert ce 
premier conseil municipal de l’année. En 
leur remettant la carte et l’écharpe d’élu, 
le maire leur a rappelé qu’en tant que 
représentants de la jeunesse rueilloise, il 
attendait leurs propositions  : « Plusieurs 
projets portés par vos prédécesseurs ont 
été approuvés par cette assemblée pour 
être ensuite réalisés. Je vous souhaite de 
bien travailler à votre tour  !  » C’est sous 
les applaudissements des parents et des 
enseignants venus en nombre assister à 
cet acte citoyen que les jeunes ont quitté 
la salle pour laisser la place à l’examen des 
délibérations à l’ordre du jour.

LA CRÉATION DE DEUX « CANIPARCS »
Cependant, avant d’entrer dans le vif du 
sujet, d’autres annonces ont été faites, 
notamment l’organisation d’une collecte 
en faveur des sinistrés du séisme qui a 
frappé la Turquie et la Syrie le 6 février (lire 
page 34), l’obtention du label « Ville amie 
des animaux » (lire page 7) et la création de 
deux « caniparcs ». La situation sur la fibre 
optique a également été évoquée : « Bien 
que l’affaire ne relève pas de nos compétences, 
la Ville déploie toute son énergie pour accé-
lérer les démarches auprès des opérateurs 
d’infrastructures, notamment celles de répa-
ration des armoires », a précisé Fatima El 
Ouasdi, adjointe au maire au Numérique et 
aux Télécommunications.

LE BUDGET 2023
C’est François Le Clec’h, adjoint au maire 
aux Finances, qui, comme à son habitude, 
a exposé les détails du budget pour l’exer-

cice 2023  (retrouvez les explications en 
pages 10-11-12), déjà présenté dans ses 
grandes lignes au précèdent conseil muni-
cipal (du 14  décembre, lire Rueil Infos de 
janvier, page 19) lors de la présentation du 
rapport d’orientation budgétaire (ROB). L’élu 
a d’abord rappelé les objectifs (respect des 
besoins nécessaires à l’organisation des 
services publics, rationalisation du fonction-
nement, amélioration de l’autofinancement, 
réduction de l’endettement, prise en charge 
des risques tout en conservant des marges 
de manœuvre), avant d’expliquer les 
contraintes (suppression de la dotation glo-
bale de fonctionnement de l’État, nouvelle 
hausse de la péréquation, revalorisation de 
la masse salariale, disparition de la taxe 
d’habitation, hausse des coûts de l’éner-
gie…). « Dans ce contexte, équilibrer le budget 
a été une vraie souffrance car il a fallu trouver 
12 600 000 euros !, a ajouté le maire. Certes 
nous avons pris des mesures d’économies, 
notamment sur l’énergie, certes nous n’avons 
pas renouvelé des contrats ni remplacé les 
agents partis à la retraite, mais il a fallu aussi 
agir sur la fiscalité, c’est-à-dire augmenter la 
taxe foncière, le seul levier qu’il nous reste 
depuis la suppression de la taxe d’habitation. 
Cette hausse de 2 % reste toutefois raisonnable 
car sans tous les autres efforts, elle aurait 
été de 26 % ! » Un débat a eu lieu avec les 
membres des groupes d’opposition. Enfin, 
le conseil municipal a adopté le budget avec 
37 votes pour et 12 votes contre.

SERVICE MINIMUM D’ACCUEIL
Parmi les autres délibérations présentées, 
la mise en place du « service minimum d’ac-
cueil dans les établissements scolaires et les 
structures de petite enfance » a également 
suscité le débat avec le groupe Le renouveau, 
qui l’a interprétée comme une limitation du 
droit de grève. « Cette délibération a été prise 
avec l'accord des organisations syndicales », a 
précisé Martine Mayet, adjointe au maire à 
l’Éducation.
Par la suite, la prolongation du contrat de 
concession de service public relatif à l’ex-
ploitation des piscines de la Ville conclu 
avec Vert Marine a ravivé la controverse sur 
les délégations de service public (DSP). Ceci 
a toute de même permis au maire de reve-
nir sur la question de l’explosion des coûts 
de l’électricité : « En septembre dernier, j’avais 
obtenu que Vert Marine ait les mêmes tarifs 
dont nous bénéficions dans nos autres bâti-
ments communaux grâce à nos contrats avec 
les syndicats spécialisés dans la fourniture 
d’énergie aux collectivités. Grace à cela, Vert 
Marine n’avait pas fermé nos deux piscines, 
comme ce fut le cas pour d’autres piscines en 
France. »

Après un dernier échange entre groupes, 
la séance s’est conclue avec le rappel de la 
date du prochain conseil municipal, le 4 avril 
à 19h au salon Richelieu (information à 
vérifier sur villederueil.fr). Le rendez-vous 
est pris !

Parmi les 41 délibérations 
à l’ordre du jour du conseil 
municipal du 8 février, 
l’adoption du budget 
pour l’exercice 2023 a 
spécialement occupé le 
débat. Néamoins, d’autres 
sujets ont été abordés au 
cours de la séance. Retour 
sur les plus importants. 
▶ Anna-Maria Conté

CONSEIL MUNICIPAL

© 
PM
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TISSER  DES LIENS… 
C’est son deuxième mandat d’élue et son premier 
en tant que conseillère déléguée1. C’est sous cette 
casquette que Carole Thierry s’occupe de la Vie 
associative et du Syndic du conseil municipal. 
Comment conjugue-t-elle ces deux fonctions ? 
Entretien.▶ Propos recueillis par Anna-Maria Conté

Les subventions ne 
sont pas accordées 
qu’en numéraire, elles 
prennent aussi la forme 
de services et/ou de prêt 
d’équipements publics 

Rueil Infos : Culture, santé, social…, notre ville 
accueille des associations dans tous les domaines. 
Vous-même, vous avez été présidente de l’une d’entre 
elles. D’où vous vient cet enthousiasme ?
Carole Thierry : J’aime les gens et les relations humaines ! En 2009, 
lorsque, avec ma famille, nous nous sommes installés à Rueil, c’est 
tout naturellement que je suis allée vers les associations car quand 
on arrive dans une nouvelle ville, c’est une façon de s’intégrer et se 
faire des amis. Puis, étant originaire d’Amiens, j’ai pris la présidence 
du Free ch’ti club, l’association régionale des « gens du Nord ». C’est 

dans ce rôle que le maire m’a connue et que, 
par la suite, il m’a confié cette délégation.

R.I. : Des années d’expérience 
mais aussi une pandémie inédite. 
Comment les associations 
rueilloises ont-elles traversé cette 
période ? 
C. T. : Cette mandature s’est mise en place 
en pleine crise sanitaire. Partout, le monde 
associatif a été frappé de plein fouet et Rueil 

n’a pas fait exception. Presque toutes les associations ont vu baisser 
le nombre de leurs adhérents. Si certaines ont su profiter des outils 
numériques pour se maintenir à flot, d’autres, qui ne l’ont pas fait, se 
sont complétement effondrées. Cependant, elles s’en sortent plutôt 
bien : à l’heure actuelle, 90 % ont retrouvé le niveau de 2019 et avec 
quelque 500 associations actives et environ 7000 bénévoles, nous 
pouvons continuer d’affirmer que le socle de notre tissu associatif 
reste bien solide ! 

R.I. : Quelles actions avez-vous menées jusqu’à 
maintenant et comment envisagez-vous de les 
poursuivre ? 
C. T. : Vis-à-vis des associations et donc des adhérents, qui sont aussi 
nos administrés, nous avons un rôle de facilitateur. Nous mettons 
tout en œuvre pour les accompagner, les soutenir et valoriser leurs 
actions. Un bel exemple est l’annuaire des associations « nouvelle 
génération ». Accessible sur la plateforme jaimerueiljeparticipe, sur 
villederueil.fr et sur l’application « Vivre à Rueil », il permet de trouver 
en deux ou trois clics l’association recherchée en fonction de l’activité, 
du lieu et de l’âge souhaités. Et bien sûr notre manifestation phare de 
la rentrée, le « Forum », qui rassemble plus de 150 associations et 
plus de 17 000 visiteurs (en 2022 !). Tout cela n’est nullement remis 

en cause, cependant les difficultés budgétaires que nous rencon-
trons à cause des nouvelles dépenses qui nous sont imposées nous 
obligent à revoir certains fonctionnements…  

R.I. : Cela aura-t-il des conséquences 
sur les subventions ?
C. T. : Non, pas forcément. Le but est d’affiner le système d’attri-
bution : certaines subventions seront peut-être réduites car nous 
ne pouvons plus être aussi généraux que nous l’avons été jusqu’à 
présent. Il faut aussi comprendre qu’elles ne sont pas accordées qu’en 
numéraire mais qu’elles prennent aussi la forme de services et/ou 
de prêt d’équipements publics. Afin de clarifier tout cela, nous avons 
rédigé une « charte d’engagements réciproques » entre les associa-
tions et la mairie, qui est en train d’être soumise aux présidents. Nous 
en reparlerons à la fin du process.

R. I. : Depuis le début de la mandature, le maire vous 
a également confié le Syndic du conseil municipal. En 
quoi consiste cette nouvelle responsabilité ? 
C. T. : En effet, en tant que « questeur », je veille sur les aspects admi-
nistratifs et matériels de la vie du conseil municipal. Cette charge fut 
créée en 447 avant J-C pour aider les consuls à faire face à la multi-
plicité de leurs tâches. Je suis honorée de la revêtir au sein de notre 
conseil ! Depuis que je la pratique, j’ai énormément appris mais, bien 
sûr, je tiens à préciser que les fonctions juridiques sont exercées par les 
personnels du service qui en ont la parfaite compétence ! (lire page 17).  

(1) L’article L. 2122-18 du Code général des collectivités territoriales autorise le 
maire à déléguer, sous sa surveillance et sa responsabilité, une partie de ses fonc-
tions à ses adjoints ainsi qu’à des membres du conseil municipal, qui sont alors 
nommés « conseillers municipaux délégués ».

PAROLE DE CONSEILLER DÉLÉGUÉ

DR
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PAROLE D'AGENTS

RASSEMBLÉS AUTOUR DES ASSOCIATIONS, 
DES ADMINISTRÉS ET DES ÉLUS... 
Vous faire entrer dans les coulisses de la Ville pour vous dévoiler les mécanismes de son 
fonctionnement, c’est la mission de cett e rubrique. Et qui mieux que les principaux intéressés, 
c’est-à-dire les responsables des services et les agents, pour nous détailler leurs rôles ? Ce mois-ci, 
entrons dans les services Vie associative et Conseil municipal. ▶ Sandrine Gauthier

L’INTERLOCUTEUR PRIVILÉGIÉ DES ASSOCIATIONS

RUEIL A UN
INCROYABLE TALENT !
Parmi les demandes de tournage les plus importantes 
fi gure celle de l’émission La France a un incroyable talent, 
diff usée sur M6. Vous l’ignorez peut-être mais l’émission 
est tournée au théâtre André-Malraux. Oui, au Tam ! Et 
même aussi, depuis quelque temps, à l’Atrium, où sont 
interviewés les candidats. Incroyable, non ?

L e service Vie associative est, 
comme son nom l’indique, en 
relation étroite avec le monde 
associatif rueillois. La Ville met 

en effet un point d’honneur à soutenir et 
valoriser l’action et les projets des associa-
tions. Le rôle d’accompagnement du service, 
dans le cadre d’une création par exemple, 
est précieux. Pour toute question relative 
à leur fonctionnement, les associations se 
tournent vers ces agents (ils sont deux), 
lesquels interviennent régulièrement pour 
apporter une aide juridique aux bénévoles. 
L’exposition internationale d’orchidées de 
l’association Orchidée 92, les animations 
signées Ateliers Contraste, sans oublier le 
Forum des associations qui rassemble, le 
premier dimanche de septembre, plus de 
150 associations et plus de 17 000 visiteurs 
en 2022 !… : tous ces grands événements 
peuvent compter sur le soutien du service 
en matière de coordination, de communica-
tion et de logistique. Celui-ci est également 
chargé de positionner les créneaux des 
activités des associations dans les locaux 
de la Ville, en fonction de la pertinence des 
besoins, en évitant les doublons comme 
le maire l'a demandé, en optimisant les 
horaires et en respectant un maillage ter-
ritorial, le plus fin possible, dans le but de 
satisfaire au plus près les désirs des admi-
nistrés. « Une fois que les associations et la 
Ville sont d’accord, elles signent une convention 
qui est revue tous les ans, indique la cheffe de 
service, Delphine Le Moal-Fourquet. Nous 
sommes l’interlocuteur privilégié de quelque 
500 associations actives. Autant dire qu’on ne 
s’ennuie jamais ! »

LE SYNDIC DE LA VILLE
En plus de la Vie associative, Delphine Le 
Moal-Fourquet s’occupe du Syndic de la 
Ville (et également des Actions citoyennes, 
lire Rueil Infos de septembre 2021, pages 
14-15). Ce service a la responsabilité 
d’établir le planning de l’ensemble des 
manifestations qui se déroulent à Rueil, 

tout au long de l’année, et elles sont extrê-
mement nombreuses ! « Nous intervenons 
pour rationaliser les coûts et harmoniser la 
programmation des manifestations sur l’an-
née », souligne la cheffe de service.
De plus, avec deux agents dédiés et trois 
gardiens, le syndic gère les demandes de 
location de salles au sein des équipements 
municipaux majeurs (l’Atrium, la Maison 
de l’Europe et le parc des Bords de Seine). 
Celles-ci sont formulées autant par les ser-
vices municipaux que par les associations, 
les entreprises et les particuliers (seule-
ment des Rueillois !), qui peuvent louer ces 
lieux pour leurs événements privés (sur 
villederueil.fr/fr/louer-une-salle). Enfin, le 
syndic répond aux demandes de tournage 
qui arrivent en mairie. Il permet aux sociétés 

de production de repérer le site idéal et de 
tourner, dans les meilleures conditions, des 
films ou des séries qui se déroulent le plus 
souvent en centre-ville, tout en respectant 
la tranquillité des habitants.
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Chaque 
année, le Forum 
des associations  
rassemble plus de 
150 associations.
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L e saviez-vous  ? Au sein du pôle 
Juridique, Administration générale 
et Assemblée municipale, le conseil 
municipal possède son propre ser-

vice, composé de trois agents. Une élue, Carole 
Thierry (lire page 15), est également dédiée à son 
organisation et à son fonctionnement. En tant 
que « questeur », elle assure le rôle d’intermé-
diaire entre les élus et les services : c’est le syndic 
du conseil municipal. Dans les missions du ser-
vice du Conseil municipal, on retrouve, sans trop 
de surprise, la préparation et l’organisation des 
assemblées, sur la base d’un calendrier annuel 
avec l’obligation légale d’organiser au minimum 
une séance par trimestre. En effet, les conseils 
municipaux sont régis par les dispositions 
législatives et réglementaires du Code général 
des collectivités territoriales que le service est 
chargé de suivre scrupuleusement. Sa cheffe, 
Virginie Moulin, explique : « Nous effectuons un pré-
contrôle(1) de légalité des délibérations, en vérifiant 
qu’elles relèvent de la compétence de la Ville(2), leur 
lien avéré avec l’intérêt local et leur conformité aux 
lois et règlements en vigueur. » Ce rôle incombe au 
juriste du service. Le service du Conseil municipal 
fait donc le lien entre tous les services municipaux 
(pour prendre en compte leurs requêtes) et les 

élus, pour lesquels il gère également les sessions 
de formation. Petite parenthèse technologique 
pour préciser que les projets de délibération sont 
déposés, quatre semaines avant la date établie 
du conseil, par les services, via un logiciel informa-
tique dédié (Airs Délib). Ils sont envoyés aux élus 
neuf jours avant le conseil, après validation de la 
fixation de l’ordre du jour par le maire.

OPTIMISER LE DÉROULEMENT
Le service du Conseil municipal a également en 
charge, avant la tenue de chaque séance, l’organi-
sation des différentes commissions municipales, 
dès lors qu’un projet de délibération les concerne. 
Ces commissions, dont le but est d’optimiser le 
déroulement du conseil municipal, notamment en 
passant en revue les éventuelles questions des 
élus qui en sont membres, sont au nombre de 
trois : la commission Éducation, Culture, Jeunesse, 
Sport, présidée par Olivier Godon ; la commis-
sion Équipement, Urbanisme, Développement 
durable, présidée par Monique Bouteille et celle 
consacrée aux Finances et aux Affaires générales, 
sociales et familiales, sans doute la plus sollicitée, 
présidée par François Le Clec’h. « Ces commissions 
préalables ont pour objectif de bien préparer les élus 

aux séances du conseil municipal », précise Virgi-
nie Moulin, car elles permettent d’obtenir des 
réponses techniques directement par les services 
ayant travaillé sur les projets. En effet, pendant les 
séances du conseil municipal, seuls les élus ont le 
droit de s’exprimer.

FACILITER LA GESTION COURANTE
Certaines décisions, dont les domaines sont définis 
par le Code des collectivités territoriales (préemp-
tion urbaine, préemption commerciale, location 
des boutiques éphémères, marchés publics dont 
le montant est inférieur à 1 500 000 €, etc.), sont 
prises par le maire seul, par délégation du conseil 
municipal. Il rend compte de ces décisions préci-
sément à chaque début de séance. « Cela a pour 
principal intérêt de faciliter la gestion courante de 
certains dossiers entre deux conseils municipaux », 
conclut Virginie Moulin.

(1) Selon le Code général des collectivités territoriales (CGCT),  
c’est en effet à la préfecture qu’il revient de réaliser, in fine, le 
contrôle de légalité des délibérations.
(2) L'article L2121-29 du CGCT formule ainsi la clause générale 
de compétence : « Le conseil municipal règle par ses délibé-
rations les affaires de la commune. » Cette clause implique 
que la commune peut intervenir dans toutes les matières qui 
présentent un intérêt public local dès lors qu’elle n’empiète 
pas sur les compétences attribuées par la loi à l’État ou à une 
autre collectivité territoriale.

PAROLE D'AGENTS

LE CONSEIL MUNICIPAL : 
QUAND, POURQUOI, COMMENT ?
Présidé par le maire, le conseil municipal de la ville de Rueil-Malmaison est composé de 
49 élus (38 appartiennent à la majorité, présidée par Patrick Ollier, 6 au groupe REEL !, 
présidé par François Jeanmaire, et 5 au groupe Le renouveau pour Rueil, présidé par Vincent 
Poizat) et se réunit toutes les six semaines environ (sauf l’été et en fin d’année), au Salon 
Richelieu, sur convocation du maire, afin de se prononcer sur les projets de délibération 
proposés. Pour qu’un projet soit approuvé, il doit obtenir la majorité, comptabilisée à mains 
levées.  Les séances sont publiques et (re)diffusées sur la chaîne YouTube de la Ville. Les 
procès-verbaux des conseils sont disponibles sur villederueil.fr

LE SYNDIC DU CONSEIL MUNICIPAL

 Lors des 
séances du conseil 
municipal, l’une 
des tâches des 
agents du service 
consiste à faire 
signer la feuille 
d’émargement 
 aux élus.

 Lors des 
séances du 
conseil municipal, 
Carole Thierry 
siège à côté du 
maire en tant que 
« questeur ».
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Rueil Infos : Existe-t-il un « portrait 
type » du cambrioleur ?
Éric Bouffet : Nous sommes 
confrontés à plusieurs types de 
malfaiteurs : le voleur isolé qui profite 

de la moindre opportunité pour se 
faufiler chez vous ; des équipes qui 

utilisent la ruse et l’usurpation de fonctions 
pour pénétrer sans violences ni dégradations dans 
les domiciles ; ou encore des réseaux organisés 
qui procèdent à des repérages afin d’identifier 
les habitations les plus vulnérables, les maisons 
isolées, sans système d’alarme, habitées par des 
personnes âgées, etc.

R. I. : Quel est leur mode opératoire ?
E. B. : Les cambrioleurs s’attaquent rarement aux 
maisons et appartements sans avoir effectué 
préalablement un repérage minutieux des lieux. 
Pour entrer chez vous et repérer ce qui pourrait 
éventuellement les intéresser, ils utilisent 
différentes techniques, dont certaines sont 
savamment élaborées. Une des plus fréquentes 
consiste à se faire passer pour un démarcheur, un 
plombier, un électricien, un banquier ou un policier, 
avec la mise en place d’un véritable scénario. 
Mon conseil est de ne jamais laisser pénétrer 
quelqu’un chez soi alors qu’aucune intervention 

n’était prévue, et cela même s’il est insistant. Le 
malfaiteur tente de convaincre ou d’impressionner 
son interlocuteur et donc, en cas de doute, il est 
impératif de faire appel aux services de police. Il 
ne faut jamais non plus répondre aux demandes 
de communication d’informations confidentielles, 
que ce soit par téléphone ou à un démarcheur à 
domicile. Aucun renseignement de ce type ne vous 
sera jamais demandé par ces procédés. La vigilance 
et un appel rapide à nos services dissuaderont 
rapidement ce type d’individus.

R. I. : Quels sont les objets qu’ils convoitent les plus ?
E. B. : Tout ce qu’ils peuvent transporter facilement, 
les bijoux, l’argent liquide ou les cartes bancaires, le 
matériel informatique et hi-fi.

R. I. : Quels sont les comportements 
à adopter pour éviter de se faire cambrioler ?
E. B. : Sécurisez votre domicile ! Quand vous sortez, 
même pour un temps court, assurez-vous que 
toutes les portes et fenêtres soient bien fermées 
pour éviter les vols d’opportunité. Équipez-vous 
de dispositifs de sécurité : alarmes, détecteurs 
de présence, vidéos. N’hésitez pas à l’afficher 
clairement, c’est dissuasif pour ceux qui cherchent 
à opérer rapidement et facilement. Dans la mesure 
du possible, ne conservez pas des sommes d’argent 

importantes, des bijoux de valeur ou des objets 
d’art à votre domicile. Et si c’est le cas, pensez à 
les photographier. Lorsque vous partez pour un 
week-end prolongé ou en vacances, confiez les clés 
de votre domicile à des personnes de confiance 
afin qu’elles puissent passer régulièrement chez 
vous pour ouvrir et fermer les volets, allumer les 
lampes, faire du bruit, etc. Le but est de faire croire 
aux cambrioleurs que votre habitation est toujours 
occupée. D’ailleurs aujourd’hui, avec la domotique, 
il existe des simulateurs de présence qui allument 
vos lampes et votre télévision, ouvrent vos volets le 
matin et les ferment le soir, etc. Pensez également 
à demander à quelqu’un de venir récupérer votre 
courrier, car une boîte aux lettres pleine représente 
un excellent indicateur pour les malfaiteurs. Quel 
que soit le motif de votre absence, n’hésitez pas à 
vous inscrire au dispositif Opération tranquillité 
vacances, qui fonctionne toute l’année ! Ainsi, 
pendant toute la durée de votre séjour, les services 
de la police, municipale ou nationale, effectueront 
des patrouilles de surveillance.

E. B. : Ne dévoilez pas votre vie privée ! Aujourd’hui 
les malfaiteurs sont organisés et à l’affût de la 
moindre opportunité. Les réseaux sociaux sont une 
mine d’informations.

R.I. : Si, malgré les précautions, 
le cambriolage se produit, que faut-il faire ?
E. B. : Dans le cas où vous êtes victime d’un vol, d’une 
tentative de vol ou d’un acte de vandalisme, vous 
devez immédiatement nous contacter et déposer 
plainte. Autres réflexes à adopter : ne touchez à rien 
pour éviter de faire disparaître des indices, attendez 
l’arrivée des experts et faites une liste des objets qui 
vous ont été dérobés. Pensez aussi aux autres et si 
vous êtes témoin d’un comportement suspect, appelez 
rapidement le 17 : n’ayez pas peur de nous déranger ! 

R. I. : Que diriez-vous à aux « accros » aux réseaux sociaux ?

SÉCURITÉ

COMMENT SE PROTÉGER 
CONTRE LES CAMBRIOLAGES ?

Vous venez peut-être de rentrer de vacances et pendant toute 
cette durée vous vous êtes, peut-être, inquiété pour votre domicile 
car, rappelons-le, la période estivale n’est pas la seule « saison des 
cambriolages ». Les voleurs sont attentifs à la moindre négligence. 
Alors quels sont les comportements à bannir et, au contraire, les 
gestes qu’il est nécessaire d’adopter pour se prémunir contre les 
cambriolages ? Entretien avec Éric Bouffet, le commissaire de la 
police nationale de Rueil-Malmaison. ▶ Propos recueillis par Anna-Maria Conté
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TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

Pour la première fois, je réponds à une prise de posi-
tion d’un groupe de l’opposition municipale, celui de
M. Poizat (composé par des Verts et des élus de gauche)  !

Ayant connaissance de ses propos dans le cadre de la validation 
du bulletin municipal, je ne peux pas accepter la suspicion que
M. Poizat veut créer par rapport aux projets immobiliers acceptés 
par la Ville et mettre cette suspicion en balance avec le dossier de la 
piste cyclable de l’avenue Albert-1er, que visiblement il ne connaît 
pas ! Cette attitude n’est pas correcte et mérite une mise au point !

La mise en place de cette piste est décidée par la 
municipal ité,  contrairement à ce qu’ i l  annonce  !

J e  r e m e r c i e  m o n  c o n s e i l l e r  d é l é g u é
à la Circulation, Frédéric Sgard, pour son travail réa-
lisé avec les services techniques et avec les riverains.

J’ai participé à ce travail, qui nous a amenés à prendre cette 
décision positive. Le seul point restant est la discussion 
avec les voisins du terrain situé au 47 de l’avenue Albert-1er,
qui lui est inscrit dans le PLU pour un projet de par-
king depuis 2011  et qui doit permettre le stationnement 
des véhicules ne pouvant pas se garer avenue Albert-1er.

Cette discussion se poursuit ,  mais el le  n’a r ien 
à voir avec la décision prise de faire cette piste 
cyclable, dont les travaux seront réalisés cet été  !

M. Poizat aurait intérêt à venir se renseigner en 
mairie – il est conseiller municipal  ! – avant de faire 
de telles insinuations malveillantes à mon égard !

MISE AU POINT 

Patrick Ollier
Maire de Rueil-Malmaison
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RUBRIQUETRIBUNES DES GROUPES N’APPARTENANT PAS À LA MAJORITÉ

LE GÉNÉRAL DE GAULLE AVAIT RAISON !

Notre présence, rare, au dernier conseil territorial, 
jeudi 16 février à Nanterre, nous conforte dans notre 
analyse… Ce « machin » ne sert à rien et les chiffres 
ci-dessous montrent le désintérêt global des élus :
•  Cinq maires sur onze présents en début de séance 

et plus que trois cinquante minutes plus tard !
•  Un rapporteur sur six présent !
•  De nombreux élus territoriaux absents !

POURQUOI ?
•  L’établissement public territorial (EPT) de Paris 

Ouest La Défense (Pold) est la dernière couche 
créée de notre millefeuille politico-administratif.
Cinq structures en Île-de-France : Région, Départe-
ments, Métropole du Grand Paris, Établissements 
publics territoriaux et Communes. Deux de trop !

•  Comme l’a rappelé le président de séance, le statut 
des EPT est flou et ses compétences obligatoires 
limitées !

•  Au contraire de certains autres EPT franciliens, l’as-
semblée territoriale de Pold est une simple chambre 
d’enregistrement !

   -  Pas ou peu d’intégration impactante entre
communes,

   -  Budget sectorisé commune par commune,
   -  Plan local d’urbanisme intercommunal en attente.

Tout se décide la veille du conseil territorial lors de la 
« conférence » des maires, où toutes les délibéra-
tions sont votées à l’unanimité. Peu importe l’intérêt 
communautaire !
104  élus Pold, 90  conseillers territoriaux et 
14 conseillers métropolitains…

Pourquoi faire simple quand on peut faire compli-
qué ? Cherchez l’erreur !

Il y a un an, dans ces mêmes colonnes, nous vous 
informions du projet de la municipalité de créer une 
piste cyclable avenue Albert-1er. Le projet serait une 
piste mono-directionnelle dans le sens Gare RER – 
Centre-ville.

Or, en un an, rien n'a avancé. Il n'y a rien d'étonnant 
à cela car le projet de la mairie est très mal engagé.

Tout d'abord, créer une piste mono-directionnelle 
n'a pas beaucoup de sens. Cela n'encouragera pas 
les moins téméraires de nos concitoyen·nes à aban-
donner leur véhicule au profit du vélo pour se rendre 
à la gare puisqu'ils seront pris dans le trafic auto-
mobile parfois très dense le matin. Si encore une 
piste cyclable descendante était envisagée rue de la 
République, les cyclistes descendraient vers la gare 
via l’avenue de la République et remonteraient vers 
le centre-ville via Albert-1er. Hélas, la mairie refuse 
d’étudier un projet de piste cyclable avenue de la 
République.

Ensuite, créer une piste sur Albert-1er, même 
mono-directionnelle, implique de supprimer les 
places de stationnement côté impair de l’avenue. 
La municipalité envisage en contrepartie de créer 
31 places de parking au 45-47 avenue Albert-1er sur 
une réserve foncière de la Ville. Ceci soulève de nom-
breuses réticences auprès des riverains : risque de 
pollution, suppression d’espaces verts…
Mais faut-il remplacer chacune des places de station-
nement supprimées avenue Albert-1er ? La réponse 
est probablement non. Si on crée cette piste cyclable, 
c'est pour encourager l’usage du vélo en substitution 
à l’usage de la voiture individuelle. Pour autant, cer-
tains riverains auront besoin d’une alternative pour 
pouvoir stationner. Encore faut-il pour cela les iden-
tifier et engager pour ce faire une concertation.
Or le maire n'a toujours pas engagé un tel processus 
de dialogue avec les riverains de l’avenue.

Le maire de Rueil est toujours très à l’aise pour 
défendre les projets immobiliers sur sa commune, 

fussent-ils controversés. Il est manifestement beau-
coup moins enclin à monter au créneau pour défendre 
un projet qui déroge à sa politique du tout-voiture ; 
politique qui empoisonne notre commune et la vie 
des riverains de l’avenue Albert-1er. C'est pourquoi, 
faute de courage politique, nous craignons que ce 
projet de piste cyclable avenue Albert-1er ne voie 
jamais le jour.

LA PISTE CYCLABLE AVENUE ALBERT-1ER VERRA-T-ELLE LE JOUR ?

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DU GROUPE « LE RENOUVEAU POUR RUEIL »

De gauche à droite : Vincent Poizat, Martine Jambon, Patrick Indjian, Jocelyne Joly, Jean-Marc Cahu

François JEANMAIRE, francois@jeanmaire.net
Hugues RUFFAT, hruff at@yahoo.com
Francine PAPONNAUD, fpaponnaud@gmail.com
Anne-Françoise BERNARD , jacks.bernard@yahoo.fr
Louise de POIX, louise2poix@gmail.com
Michel RAKOTOANOSY,
michel.rakotoanosy@mairie-rueilmalmaison.fr

Vincent POIZAT, 
vincent.poizat@mairie-rueilmalmaison.fr

Martine JAMBON, 
martine.jambon@mairie-rueilmalmaison.fr

Patrick INDJIAN, 
patrick.indjian@mairie-rueilmalmaison.fr

Jocelyne JOLY, 
jocelyne.joly@mairie-rueilmalmaison.fr

Jean-Marc CAHU, 
jean-marc.cahu@mairie-rueilmalmaison.fr

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DU GROUPE «  REEL !  »

De gauche à droite : François Jeanmaire, Hugues Ruffat,
Francine Paponnaud, Anne-Françoise Bernard, Louise de Poix, Michel Rakotoanosy
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CULTURE

E n entrant dans le hall d’accueil, égale-
ment appelé Forum, de cet imposant 
bâtiment entièrement vitré, œuvre 
de l’architecte Paul Chémétov, 

on remarque tout de suite le nouvel éclairage 
composé d’ampoules Led (moins énergivores, 
transition énergétique oblige !) qui éclairent aussi 
l’espace d’exposition depuis quelques mois déjà. 
Ce hall semble également plus aéré, avec ses 
trois bornes d’accueil, dont deux dédiées aux ins-
criptions (lire encadré). Ce mobilier flambant neuf 
vient élégamment remplacer l’ancienne banque 
d’accueil, très imposante, avec ses six postes de 
travail. « Le maire nous a donné les moyens finan-
ciers pour réaliser ces nouveaux aménagements , 
souligne Béatrice Branellec, directrice du réseau 
de lecture publique et donc de la médiathèque. 
Le système d’éclairage et le nouveau panneau d’af-
fichage pour notre communication a été réalisés par 

Pas encore 
inscrit ?
Si ce nouveau visage de la médiathèque 
vous donne envie de vous inscrire, voici 
quelques infos à connaître :
-  Remplir le formulaire d’inscription (télé-

chargeable sur le site de la médiathèque : 
mediatheque-rueilmalmaison.fr).

-  Présenter une pièce d’identité et un justi-
ficatif de domicile de moins de trois mois.

-  S’acquitter des droits annuels (30 € pour 
un adulte vivant ou travaillant à Rueil).

-  Fournir un justificatif pour bénéficier des 
tarifs réduits (étudiant, demandeur d’em-
ploi, bénéficiaire du RSA : 10 €).

-  Le MédiaPass permet l’emprunt de 
15 documents, l’utilisation du multimédia 
et l’accès illimité à internet sur les postes 
informatiques, aux ateliers informatiques 
et à la ludothèque.

-  Les documents s’empruntent pour une 
durée de trois semaines, renouvelable 
une fois.

-  Le MédiaPass Jeune* et le Médiado sont 
gratuits jusqu’à 18 ans.

* Accord parental requis pour les mineurs.

LE NOUVEAU VISAGE
DE LA MÉDIATHÈQUE
Vingt-et-un ans, c’est un jeune âge. Mais pas tant que ça quand 
il concerne un établissement recevant du public du mardi au 
dimanche1. Aussi, il était temps pour la médiathèque Jacques-
Baumel de passer par un lifting profond, comprenant plusieurs 
phases d’opérations dont la dernière vient de s’achever.

 ▶Sandrine Gauthier

le pôle Architecture de la Ville ; le mobilier, en blanc 
et bois clair, a été confectionné par les menuisiers 
des ateliers municipaux, qui ont fait un excellent 
travail ! »

DU MOBILIER INTELLIGENT
Depuis plusieurs mois maintenant, les fidèles 
des lieux en ont l’habitude : la fluidité de dépla-
cement dans le hall de la médiathèque et dans 
ses différents espaces a été nettement amélio-
rée, avec une réorganisation globale autour de 
l'automatisation. Les responsables de cette nou-
velle façon d’emprunter et de rendre ses livres 
sont les suivants : des étagères de retour connec-
tées, permettant l’automatisation des retours, 
c’est logique ; des automates de prêt, pour facili-
ter l’emprunt des ouvrages, vous l’aurez compris, 
et enfin des puces RFID(2) apposées sur chaque 
document afin de faire fonctionner ce mobilier 
intelligent.
Plus besoin de faire la queue pour enregistrer ses 
livres à coups de scanette à codes-barres, plus 

 Le nouvel 
accueil de la 
médiathèque.
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CULTURE

36
bibliothécaires et ludothécaires 

à votre service.

11 000
scolaires accueillis pour des animations 

autour du livre.

14 600
abonnés à la médiathèque et au 

réseau de bibliothèques.

200 000
documents équipés d’une puce RFID(2).

478 000
documents empruntés en 2022 

au sein du réseau.

En chiffres

RETROUVEZ VOTRE MÉDIATHÈQUE SUR LE NET : MEDIATHEQUE-RUEILMALMAISON.FR

besoin non plus d’attendre son tour pour 
rendre ses livres (au bout de trois semaines, 
rappelons-le). Ça change tout ! Et si vous êtes 
un peu perdu les premières fois, les bibliothé-
caires de la médiathèque se feront un plaisir 
de vous orienter et de vous expliquer la nou-
velle organisation, très simple à comprendre.
Les bibliothèques de quartier (Espace Renoir 
et Les Mazurières) ne sont pas oubliées 
puisque les documents y sont également 
équipés des fameuses puces RFID, « pour que 
l’usager puisse emprunter et rendre ses livres 
dans tout le réseau », précise Béatrice Bra-
nellec. L’équipement en automates des deux 
bibliothèques de quartier est également en 
projet pour l’avenir.

AMÉLIORER LA QUALITÉ 
DE VIE AU TRAVAIL
L’automatisation des prêts et des retours de 
documents (livres, albums, revues, CD, DVD…) 
fait gagner du temps lors de chaque visite à la 
médiathèque, c’est indéniable. Celle-ci amé-
liore aussi et surtout la qualité de vie au travail 
des bibliothécaires. En effet, manipuler des 
centaines et des centaines de livres à longueur 
de journée, les récupérer auprès de l’usager, 
les transporter, les remettre à leur place… Ces 
tâches qui n’ont l’air de rien finissent par occa-
sionner des troubles musculo-squelettiques 
(TMS) chez les bibliothécaires. L’automatisa-
tion des prêts et des retours de documents 
offre au personnel de la médiathèque – qui 
doit encore ranger les ouvrages dans les 
rayons des différents pôles, ça ne se fait pas 
tout seul – plus de temps. Plus de temps pour 
être à l’écoute des usagers, pour les aider à 
trouver le livre qu’ils cherchent mais dont ils 

n’ont plus en tête ni le titre ni l’auteur…
Les équipes de la médiathèque ont également 
plus de temps à consacrer à l’organisation 
des activités pour adultes et enfants qui 
ponctuent la semaine (cycles de conférences, 
ateliers d’écriture, cercle de lecture, Heure 
du conte, Petites Pauses lecture, Chasse aux 
mots, etc.), pour la tenue des nombreux évé-
nements et temps forts annuels (La science se 
livre, le Salon du livre jeunesse, La BD s’invite 
à Rueil...) et pour travailler sur de nouveaux 
projets, les idées ne manquent pas !

LA NOUVEAUTÉ DE DÉBUT D’ANNÉE
« Mince, on est dimanche soir et j’ai encore oublié 
de rendre mes livres à temps à la médiathèque ! » 
À partir de maintenant, plus de problème ni 
de risque de suspension de prêt (la pénalité 
en cas de retard) avec la nouveauté de début 
d’année  : la toute nouvelle boîte de retour 
de la médiathèque ! Suite à une étude archi-

tecturale pour pouvoir creuser la structure, 
en verre, du bâtiment, une boîte de retour a 
été conçue en façade, côté boulevard Foch. 
Pendant les heures de fermeture de la 
médiathèque au public, elle permet – après 
avoir bien vérifié que les documents, et 
notamment les CD et DVD, étaient complets – 
de les déposer 24 h/24 pour les restituer en 
temps et en heure. Et ce, que les documents 
(hors jeux de société, livres pop-up, vinyles 
et coffrets métalliques) aient été empruntés 
à la médiathèque ou dans les bibliothèques 
de quartier. Pratique ! « La mise en place de 
cette boîte de retour représente l’ultime touche 
apportée à ce dispositif global qui utilise des 
moyens technologiques modernes pour amener 
plus d’humain, plus de contacts et d’interactions 
avec nos usagers », souligne Valérie Cordon, 
adjointe au maire aux Affaires culturelles.
Et ce n’est pas fini… L’an prochain, l’équipe 
de la médiathèque et du pôle Culture a prévu 
de s’atteler à un autre gros projet : la réor-
ganisation des collections, pour un parcours 
de l’usager plus agréable encore au sein de 
chaque pôle de lecture. Nous vous en repar-
lerons !

(1) Pour rappel, la médiathèque est ouverte les 
mardi, jeudi et vendredi de 13h à 18h30, le mer-
credi et le samedi de 10h à 18h30 et, d’octobre à 
fin juin, le dimanche de 14h à 18h. 15-21 boulevard 
du Maréchal-Foch – 01 47 14 54 54.
(2) RFID comme Radio Frequency IDentification, ou 
radio-identification en français. Cette technologie 
permet de lire, sauvegarder et collecter des don-
nées à distance. Dans le cas présent, la puce RFID 
contient l’identité complète de l’ouvrage sur lequel 
elle est apposée.

 Grâce 
aux colonnes 

automatiques, plus 
besoin de faire 
la queue pour 

enregistrer ses 
livres.

DR

 La boîte de retour permet de restituer restituer 
les livres en temps et en heure, 24h/24.



C ocorico est de ces pépites dénichées 
par l’équipe du Tam qu’il ne faut pas 
rater. « Le spectacle s’est joué dans 
le monde entier et a été récompensé 

au festival d’Edimbourg et au Montreux Comedy 
Festival, souligne Anne Habermeyer, directrice 
artistique du Tam. C’est un petit bijou d’humour 
qui rassemble et rend heureux ! Les spectateurs 
vont assister à ce que j’appelle une pitrerie poé-
tique, basée sur la virtuosité corporelle de Patrice 
Thibaud. »

UN DUO À LA LAUREL ET HARDY
Ce que vous allez voir sur scène est inclassable… 
et c’est son charme ! Patrice Thibaud et son fidèle 
compère, Philippe Leygnac, incarnent un duo à la 
Laurel et Hardy. Ils enchaînent des saynètes sans 
paroles mais qui ont cette force de provoquer chez 
le spectateur un rire franc et parfois nostalgique. Les 
deux artistes, l’un mime, pro des grimaces depuis 
son plus jeune âge, l’autre pianiste multi-instru-
mental, rivalisent de drôlerie et de performance 
pour aboutir à un résultat unanime : l’hilarité géné-
rale ! Calé dans son fauteuil, on est bien, on s’amuse 
de leur histoire d’amitié traversée par toutes sortes 

La garantie de 
passer un bon 
moment !
3 QUESTIONS À PATRICE THIBAUD, 
CRÉATEUR DU SPECTACLE COCORICO
Rueil Infos : Pourquoi le titre Cocorico ?
Patrice Thibaud : Coyote, Fair-Play, Franito, 
Welcome… Pour mes spectacles, j’aime les 
noms courts, faciles à retenir. Après avoir 
tourné avec plusieurs compagnies de théâtre 
et rejoint en 201 Jérôme Deschamps et Macha 
Makeïeff, créateurs des Deschiens, j’ai aussi 
participé à l’émission 20h10 pétantes avec Sté-
phane Bern. Je faisais des mimes. En quittant 
Canal+, j’ai monté mon propre spectacle avec 
cette idée de faire quelque chose qui plaise à 
mes enfants. Depuis tout petit, j’aime faire rire. 
Tati, Chopel, de Funès, Raynaud, Devos…, ces 
grands noms de l’humour à la française m’ins-
pirent. Avec Cocorico, je leur rends hommage, 
comme à ce qui a fait mon enfance : les majo-
rettes, le Tour de France, les commémorations 
du 11 Novembre, les défilés du 14 Juillet, les 
vieux cirques…

R.I.  : Votre spectacle s’adresse donc au plus 
grand nombre ?
P.T  : Oui, j’ai voulu un spectacle familial et 
intergénérationnel. Cocorico traite des rap-
ports humains. Un sujet intemporel qui nous 
concerne tous. C’est un spectacle où l'on rit 
d’un rire tendre et où l'on partage des émotions. 
Avec Philippe Leygnac, la synergie s’opère natu-
rellement. Nous avons les mêmes références 
humoristiques, ses musiques m’inspirent et 
mes bêtises lui donnent des idées musicales. 
Nous jouons aussi sur nos décalages. Élégance 
et excellence s’invitent sur scène sur fond de 
légèreté !

R.I. : Comment convaincriez-vous les Rueillois 
de venir ?
P.T : Cocorico, c’est la garantie de passer un 
bon moment  ! Le spectacle tourne depuis 
14 ans : aujourd’hui, les enfants de mes pre-
miers spectateurs viennent me voir, c’est dire 
le succès intergénérationnel !

CULTURE

« COCORICO » : LE SPECTACLE 
QUI LAISSE SANS VOIX !
Le dimanche 26 mars, le théâtre André-Malraux vous propose 
Cocorico, un spectacle exceptionnel à voir en famille ou en solo. 
Mise en scène par l’acteur, auteur, metteur en scène, humoriste 
et mime Patrice Thibaud (lire encadré), aux confins de plusieurs 
genres, cette représentation se présente comme une parenthèse 
de drôlerie portée par un duo de talent. Un vrai plaisir ! 

 ▶Morgane Huby

Cocorico… en pratique
Dimanche 26 mars à 17 h 
Théâtre André-Malraux, 9 place des Arts 
Infos et réservations sur tam.fr/spectacle/
cocorico ou par téléphone 
au 1 47 32 24 42.
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de sentiments et on replonge avec bonheur dans 
nos souvenirs d’enfance.

UN RIRE FACILE ET UNIVERSEL
Il reste encore des places, alors dépêchez-vous de 
réserver, vos zygomatiques vous remercieront ! 
« Comme les autres structures culturelles de la 
ville, le Tam a cette volonté de proposer une pro-
grammation familiale, souligne Valérie Cordon, 
adjointe au maire aux Affaires culturelles. Coco-
rico en témoigne, comme Dans ton cœur, un autre 
spectacle que nous avons vu dernièrement. L’idée 
est de montrer la pluralité du spectacle vivant. 
Avec Cocorico, le rire est à l’honneur, vecteur de 
partage. Un rire facile et universel, avec comme 
ressort l’émotion et la gestuelle. Un bon moment 
en perspective. »



EMPLOI

U n lien direct et sans filtre entre les 
entreprises qui recrutent et les jeunes 
qui recherchent un emploi ; entre les 
organismes de formation et les jeunes, 

scolarisés ou non, qui cherchent encore leur voie de 
professionnalisation : voilà ce que propose le forum 
1er emploi et alternance. Lors de ses précédentes 
éditions, il a permis à des jeunes aux profils très 
différents de décrocher un premier emploi et à des 
entreprises de répondre aux besoins de métiers en 
tension.

FORMAT JOB DATING
La mission locale Rives de Seine (représentée par 
son antenne rueilloise, 2 rue Mouillon), le centre 
d’orientation et d’information (CIO, 11 route de l’Em-
pereur), la structure information jeunesse (SIJ,16 rue 
Jean-Mermoz) ainsi que la chambre de métiers et de 
l’artisanat (CMA 92) de Rueil-Nanterre répondent 
présents chaque année pour venir à la rencontre 
des visiteurs afin de les aider, concrètement et de 
manière individuelle, à explorer des pistes pour 
accéder à leur futur métier. Pôle emploi est aussi, 
évidemment, un partenaire important du forum 
1er emploi et alternance. « Ce forum montre notre 
dynamisme et traduit la politique volontariste mise en 

place par le maire en faveur de l’emploi local, se réjouit 
Xabi Elizagoyen, adjoint au maire aux Affaires éco-
nomiques, au Commerce, à l’Artisanat et à l'Emploi 
et conseiller départemental. Année après année, nous 
tissons des liens forts avec les acteurs du territoire et 
le retour qu’ils nous font de l’événement est très posi-
tif. Alors ils reviennent cette année, avec de nouvelles 
opportunités pour nos jeunes. » Du côté des entre-
prises, c’est le cas par exemple de Danone, Babychou 
Services, Leclerc, Arval, Leroy Merlin… Tous les sec-
teurs d’activité, ou presque, sont représentés au 
forum et les échanges avec les jeunes se font en 
format job dating. Rapide et efficace.

VALORISER L’ALTERNANCE
L’alternance est une autre forme de tremplin vers 
l’emploi, vers laquelle de plus en plus d’entreprises 
se tournent et dont de plus en plus de jeunes 
bénéficient : se former tout en étant rémunéré. La 
présence au forum des principaux organismes (CFA, 
Aforp…) qui proposent ces formations en alternance 
est d’ailleurs cruciale pour des secteurs comme le 
BTP, la coiffure, l’industrie et bien d’autres. Chefs 
d’établissement et professeurs sont accompagnés 
d’étudiants pour permettre un dialogue « de jeune 
à jeune » et, pourquoi pas, susciter de nouvelles 

vocations. « Il est de notre rôle de valoriser l’alternance 
comme voie professionnelle d’avenir dès que cela est 
possible, confirme Xabi Elizagoyen. Ce forum permet 
une première prise de contact qui peut être déter-
minante. Au jeune, ensuite, de participer aux portes 
ouvertes des différents établissements s’il souhaite 
en découvrir davantage et évoluer dans sa réflexion. » 
Bonne idée !

LA LISTE COMPLÈTE DES ENTREPRISES
Une rapide préparation s’impose pour être au top 
le 29 mars après-midi. Petits conseils pour les 
jeunes qui liront cet article : une tenue soignée 
fait toujours meilleur effet auprès d’un recruteur. 
Plus important encore, consulter le site de la ville 
(villederueil.fr) et ses réseaux sociaux (Facebook et 
Instagram : @villederueil) pour connaître la liste 
complète des entreprises présentes, les cibler 
efficacement et préparer son entretien. Enfin, 
penser à mettre son CV à jour et à l’imprimer en 
quantité suffisante. Sait-on jamais, le job de vos 
rêves est peut-être à portée de main !

3e forum
1er emploi et 
alternance : 
mercredi 
29 mars de 13h 
à 17h30 sur le 
parvis de l’hôtel 
de ville – Entrée 
gratuite.
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DES RENCONTRES FRUCTUEUSES
3e forum 1er emploi et alternance

Et de 3 ! Après le succès de ses deux précédentes éditions, le forum
1er emploi et alternance se déploie à nouveau, mercredi 29 mars après-midi, 
sur le parvis de l’hôtel de ville. Un rendez-vous à ne pas manquer pour les 
jeunes de 16 à 25 ans, diplômés ou non, en quête d’un coup de pouce pour 
leur avenir professionnel. Bref, une occasion qui ne se refuse pas.
▶Sandrine Gauthier
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S ’il est, malheureusement, le troi-
sième cancer le plus fréquent, le 
cancer colorectal est aussi l’un de 
ceux qui se soignent le mieux, à 

condition qu’il soit détecté tôt1. C’est tout l’en-
jeu de cette campagne nationale activement 
soutenue par la Ville, via son service Pré-
vention-Santé. « Il est fondamental que nous 
soyons tous mobilisés pour faire mieux connaître 
les moyens de prévenir le cancer colorectal, 
déclare Françoise Roubinet, adjointe au maire 
à la Santé et au Handicap. À ce titre, et comme le 
souhaite le maire, notre politique est de déployer 
des actions du "aller-vers". Ainsi, nos équipes de 
Prévention-Santé sont à votre disposition pour 
expliquer cette solution si simple de dépistage à 
faire chez soi. »

AUTO-DÉPISTAGE GRATUIT
Le cœur du dispositif de prévention du cancer 
colorectal tient dans la main. C’est un kit 
d’auto-dépistage gratuit à réaliser à domicile 
que reçoivent, autour de leur date anniversaire, 
les Français à partir de 50 ans puis tous les deux 
ans, jusqu’à l’âge de 74 ans. Il peut également 
s’agir d’une invitation à retirer son kit de dépistage 
auprès de son médecin ou de son pharmacien, 
cela revient au même.
Très simple et rapide d’utilisation (quelques 
minutes seulement), ce kit est envoyé par le 
centre régional de coordination des dépistages 
des cancers. Il vous suffit de suivre, comme indi-
qué, les huit étapes et de renvoyer, tout aussi 
simplement, votre prélèvement par la Poste. Vous 
et votre médecin recevez les résultats de votre 
test dans un délai moyen de quinze jours.

FAIRE TOMBER LES TABOUS
Pauline Gateau, cheffe du service Préven-
tion-Santé et Risques sanitaires, le répète 
souvent : « Surveiller régulièrement ses selles 
devrait être un réflexe pour chacun, comme on 
le fait avec les bébés. Leur couleur, leur odeur et 
leur consistance sont très révélateurs. » Elle a 
même fait réaliser un flyer qui détaille sept 
types de selles et ce qu’ils disent de votre état 
de santé. Elle ajoute : « La présence d’une petite 

goutte de sang rouge vif sur le papier toilette peut 
être due à des hémorroïdes, il n’y a pas toujours 
lieu de s’inquiéter. »
Répondre, sans détour, à ce type d’interro-
gations est l’une des missions de Frédéric 
Bignon, infirmier de prévention municipal. Il 
sera présent, aux côtés de représentants de 
la Ligue contre le cancer, sur le marché du 
centre-ville, le samedi 11 mars, sur un stand 
ouvert à tous.

UNE SEMAINE DE SENSIBILISATION
Pour aller encore plus loin dans son action 
de prévention du cancer colorectal, le ser-
vice Prévention-Santé, en partenariat avec la 
Ligue contre le cancer, la Maison du mieux-
être et le laboratoire Norgine, vous invite à une 

semaine entière d’ateliers gratuits. Assistez à 
des séances de découverte de la kinésiologie, 
à des ateliers de sophrologie, d’hypnose, de 
yoga thérapie, etc. En plus d’ateliers spéci-
fiques, animés par des professionnels autour 
du cancer colorectal (alimentation, risques 
environnementaux...).
Le dépistage étant, vous l’aurez compris, 
ce qu’il y a de plus sage, le service Préven-
tion-Santé travaille déjà sur la prévention du 
cancer des testicules, bien trop mal connu. 
Nous relaierons cette nouvelle campagne de 
santé publique dans un prochain magazine.

(1) Se développant à partir des cellules qui tapissent la 
paroi interne du côlon ou du rectum, le cancer colorectal 
est le 2e cancer le plus meurtrier mais son dépistage à un 
stade précoce augmente les chances de guérison dans 
9 cas sur 10.

SANTÉ 

MARS BLEU : 
LE POUVOIR DE LA PRÉVENTION

Mars bleu : samedi 11 mars, au 
marché du centre-ville, puis du lundi 
20 au samedi 25 mars, à la Maison 
du mieux-être, 38 rue Victorien-
Sardou. Infos et inscriptions : 
06 81 54 48 32 – Programme complet 
sur villederueil.fr.

Quand on pense prévention d’un cancer, on pense aux femmes, 
à leurs seins et à Octobre rose, que la Ville soutient aussi, bien 
évidemment. Mais on connaît moins Mars bleu et sa campagne 
nationale en faveur de la prévention du cancer colorectal, qui 
s’adresse aux hommes ET aux femmes de plus de 50 ans. Plus encore 
que l’an dernier, la Ville relaie cette campagne de sensibilisation 
nationale tout en développant des initiatives locales.  Sandrine Gauthier
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BIODIVERSITÉ

C es dernières années, sous l’impulsion du 
maire, les opérations pour préserver les 
animaux, de compagnie ou sauvages, se 
sont multipliées. Des actions menées par 

la Ville mais également par des associations. C’est 
dans ce cadre que la création d’un lieu de soins pour 
les hérissons a trouvé le soutien municipal.

DEUX BÉBÉS DANS SON JARDIN
«  Ce centre, qui vient d’ouvrir, est l’antenne des 
Hauts-de-Seine de l’association Les P’tits Kipik, 
présidée par la très dynamique Sara Stahl », indique 
Sylvie Johnsson, la Rueilloise à l’origine du projet. 
Les deux femmes se sont rencontrées en faisant du 
bénévolat au centre d’accueil de la faune sauvage de 
l’École nationale vétérinaire d’Alfort. Fin 213, Sylvie 
Johnsson est entrée dans le monde des hérissons en 
découvrant dans son jardin deux bébés… qu’elle ne 
parviendra pas à sauver. Passionnée par cette espèce 
très menacée, elle multiplie les formations avant de 

déposer un dossier en préfecture pour obtenir une 
capacité à soigner les hérissons et une autorisation 
d’ouverture de centre. « L’ensemble des procédures 
prendra un peu plus de deux ans », se souvient-elle.

UNE ESPÈCE PROTÉGÉE
Avec l’urbanisation, les hérissons ont perdu leurs 
espaces vitaux. Cette espèce protégée pourrait 
même disparaître d'ici quelques années si rien 
n'est fait, selon les scientifiques. Les pesticides 
les ont chassés des campagnes, le réchauffement 
climatique a des conséquences souvent tragiques, 
l’automne et un début d’hiver doux ont par exemple 
été suivis par des naissances beaucoup trop tar-
dives. « Depuis janvier, l’antenne rueilloise des P’tits 
Kipik a déjà recueilli une trentaine de hérissons en 
détresse, poursuit la présidente. Nous avons réussi à 
les accueillir grâce au soutien d’une vétérinaire rueilloise 
référente, le docteur Ariane Le Duigou Gaudry. »

SOUTENEZ-LES
Le hérisson est une espèce sentinelle, indicatrice des 
changements de l’écosystème local. Il est crucial de 
le protéger. Les P’tits Kipik comptent sur vous ! Vous 
avez des hérissons dans votre jardin ? Soutenez-les 
sans les déranger. Mais si vous constatez que l’animal 
est mal en point, appelez le centre de soins. « C’est un 
animal nocturne : à une rare exception, celle de la femelle 
qui termine son nid avant d’accoucher, on ne doit pas le 
voir en pleine journée, met en garde Sylvie Johnsson. 
Il peut être malade, blessé. Très vite, des mouches vont 
pondre dans ses plaies des œufs qui deviendront des 
asticots. Il faut absolument le mettre à l’abri. »
 
Le sujet vous passionne ? Les P’tits Kipik recherchent 
aussi des bénévoles et des jardins pour relâcher les 
hérissons trouvés dans la rue.

+d'infos
Les P’tits Kipik : 6 14 31 75 99 de 8h à 19h ou sylvie.
johnsson@gmail.com et lesptitskipik.fr

J’AI UN JARDIN ET JE 
VEUX SAUVER LES 
HÉRISSONS
•  Je mets de l’eau fraîche tous les soirs.

•  J’installe une cantine, une caisse en bois 
avec une entrée de 12 centimètres et au 
menu des croquettes pour chat au poulet ; 
pas de lait de vache.

•  Avant de débroussailler, je vérifie qu’il n’y a 
pas de hérisson.

•  Si j’ai une piscine ou un bassin, j’achète ou 
je fabrique un dispositif pour empêcher les 
hérissons de se noyer.

•  Je garde un tas de feuilles mortes et de 
branchages dans un coin de mon jardin, où 
les hérissons feront leur nid.

•  Je prévois avec mes voisins des points de 
passage dans les grillages et les murs.

•  Et si je trouve un hérisson en détresse, je 
mets des gants, je l’enveloppe dans une 
serviette et je contacte les P’tits Kipik.

LA CLINIQUE DES HÉRISSONS
Le 2 février, Rueil-Malmaison a reçu le label « Ville amie des animaux » (lire page 7). 
Décerné par la région Île-de-France, il récompense la promotion des actions en faveur du bien-être 
et de la santé des animaux. Focus sur Les P’tits Kipik, le centre pour la sauvegarde des hérissons

 ▶ Morgane Huby

.

« Je vis dans une résidence et je 
nourris une chatte sauvage. Un jour, 
je me suis aperçue qu’un hérisson 
venait manger les croquettes que je 
mettais. J’ai appris que les hérissons 
hibernent, du coup, quand j’ai vu la 
bestiole chercher de la nourriture 
en journée, je me suis inquiétée. Ma 
voisine m’a mise en contact avec 
Sylvie Johnsson. Elle a pu récupérer 
cette hérissonne (car c’est une fille, 
que nous avons baptisée Alba), qui ne 
pesait que 318 grammes ! En un jour, 
elle a pris 50 grammes : Sylvie l’a 
sauvée ! C’est admirable ce qu’elle fait 
pour les hérissons et cela m’a donné 
envie de m’engager moi aussi auprès 
des P’tits Kipik. » Ulrike Sokoll

ALBA, LA PETITE HÉRISSONNE
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EN BREF

LES RENDEZ-VOUS 
DE RUEIL CULTURE 
LOISIRS
La Fabrique in situ de Rueil Culture Loisirs 
expose à l’Ermitage du 15 mars au 8 avril.
Cette saison, les adhérents et les enseignants 
en beaux-arts et loisirs créatifs de la Fabrique in 
situ, de tout âge, tout site et toute technique, ont 
travaillé ensemble autour d’un projet mobile en 
3D. Modelage, papier, tissu, la rotonde de l’Ermi-
tage devient forêt et accueille plumes, papillons, 
oiseaux et autres créations pour une déambu-
lation fantaisiste. Rendez-vous le 24  mars à 
18h30 pour rencontrer enseignants et adhérents 
et découvrir cette exposition qui sent bon le prin-
temps, autour d’un moment festif !
Du mercredi 15 mars au samedi 8 avril À l’Er-
mitage. Du lundi au vendredi de 10h à 18h, 
le samedi de 10h à 15h30. Informations au 
01 47 52 07 92.

La Fabrique in situ, c’est aussi, en mars, 
plusieurs ateliers thématiques, à pratiquer seul 
ou en famille.
•  Le 8 mars : science, acides et bases, pour les 

7-11 ans, de 14h30 à 16h30 (lieu à confirmer).
•  Le 11 mars  : découverte des styles et tech-

niques de chant (comédie musicale), pour ados 
et adultes, de 15h à 18h à Rueil-sur-Seine + 
découverte de la marche nordique, pour ados et 
adultes, de 10h à 12h au bois de Saint-Cucufa.

•  Le 13 mars  : acrylique-aquarelle (le végétal), 
pour ados et adultes, de 18h30 à 21h au Relais 
des arts.

•  Le 23 mars  : bonheurs de cinéma (quelques 
séquences de mariage), de 20h à 22h à la 
Maison des arts et de l’image.

•  Le 25 mars : science (le carnaval des animaux), 
pour les 6-10 ans, de 14h à 15h30 à l’Athénée, 
forfait atelier + spectacle Le livre de la jungle.

Et pour le jeune public, deux temps forts à ne 
pas manquer :
•  Le 15 mars, Petites casseroles, dès 4 ans, à 15h 

à Edmond-Rostand.
•  Le 25 mars, Le livre de la jungle, dès 5 ans, une 

réussite esthétique fidèle à l’œuvre de Rudyard 
Kipling, à 16h à l’Athénée.

Sans oublier une programmation toujours de 
qualité à l’Athénée-Petit Théâtre :

•  Le 18  mars, Thé sur 
la banquise, à voir en 
famille à partir de 8 ans, 
à 20h45, précédé de 
la conférence Arctique 
et Antarctique. État des 
lieux, à 18h. Réserva-
tion prioritaire pour les 
spectateurs porteurs 
de billets pour Thé sur 
la banquise. 

Aide aux démarches 
en ligne auprès 
des mairies de village
Désormais, pour recevoir de l’aide dans vos démarches 
en ligne auprès des mairies de village, il s’agira de 
prendre rendez-vous (dès 14h30) :
 –   Mairie de Mazurières-Buzenval, place Mandela, 

69 avenue de Fouilleuse, tél. 01 57 61 45 40, 
mvmazurieres-buzenval@mairie-rueilmalmaison.fr, 
les 16 mars, 20 avril, 11 mai, 15 juin.

 –   Mairie du Mont-Valérien, place du 8-Mai-1945, 
tél. 01 47 08 66 38, mvmontvalerien@mairie-
rueilmalmaison.fr, les 7 mars, 11 avril, 23 mai et 
6 juin. 

Après-midi guinguette 
à la Maison Giquel
Ouvert à tous chaque week-end, l’éta-
blissement propose aux promeneurs des 
berges de Seine un espace de convivialité, 
léger et vivant. Une évocation de ce lieu 
mythique, immortalisé au XIXe siècle par les 
Impressionnistes. L’implantation de ce site 
culturel sur les bords de Seine participe à la 
construction de l’identité culturelle du 
quartier plébiscité par les piétons, 
les cyclistes, les familles et les 
touristes.
Accordéon, clavier et chanteurs 
(2 musiciens).

Prochain rendez-vous le dimanche 
12 mars, de 14h30 à 18h30. 
Plein tarif : à partir de 12 €. 
Réservation obligatoire afin de garantir 
une place assise. 
Maison Giquel – 49 quai de Halage 
Infos et réservations au 06 41 82 75 99.

RUEIL CULTURE LOISIRS

La Fabrique in situ
Création & production

EXPO

15 MARS - 8 AVRIL 2023
ERMITAGE
34 bd Richelieu 01 47 52 07 92    www.rueilcultureloisirs.com

lundi-vendredi 10h-18h /samedi 10h-15h30

Anthony Courtois 
en concert 
à la Maison Giquel
Le samedi 18 mars à 20h, Anthony Courtois et ses six musiciens 
revisitent pour vous les grands standards du rock... Lors de ce 
concert intitulé Les légendes du ROCK, vous redécouvrirez les 
tubes de groupes légendaires comme U2, The Beatles, The 
Rolling Stones ou encore Supertramp... Une playlist incroyable de 
2h30 pour le plaisir de vos oreilles, à ne pas rater !

Maison Giquel – 49 quai de Halage 
Réservation au 06 49 81 46 18 ou eamofficiel@gmail.com 
ou billetterie en ligne seetickets.com 
Tarif : 15 €. Gratuit pour les moins de 18 ans. 
Bar et foodtruck sur place. Placement libre.

Postes à pourvoir
L'association Florina (service de maintien 
à domicile pour personnes âgées et handicapées) 
propose des postes à pourvoir (uniquement à 
Rueil) en tant qu'employé à domicile (ou auxiliaire 
de vie), à temps complet ou temps partiel, en CDI 
ou CDD. Urgent.

Contact : 01 47 08 34 65 / 06 86 98 48 83 ou 
associationflorina@yahoo.fr
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SANTÉ
• Collectes de sang
Le service Prévention-Santé et l’Établissement français 
du sang organisent une collecte de sang à la Maison de 
l’Europe, 312 avenue Napoléon-Bonaparte.
 –  Le 29 mars de 14h à 19h
Prendre rendez-vous sur le site mon-rdv-dondesang.
efs.sante.fr

• Les bienfaits de l’eau et des plantes
Le service Prévention-Santé sera présent le 25 mars, 
de 8h30 à 12h30, sur le marché Jean-Jaurès pour vous 
informer et vous donner des conseils pour votre bien-
être au quotidien avant l’arrivée du printemps.

• Atelier « Les gestes qui sauvent »
En partenariat avec la Croix-Rouge française, le 25 mars 
de 9h à 12h30, place du marché Jean-Jaurès, le service 
Prévention-Santé et Risques sanitaires proposera des 
initiations aux gestes qui sauvent.

 • Web conférences Ma santé en ligne
Le service Prévention-Santé vous propose un accès gra-
tuit au programme Santé d’Happy Visio :
 –  Le 7 mars à 17h : Gestion du stress

et neurosciences (1/2).
 –  Le 14 mars à 17h : Gestion du stress

et neurosciences (2/2).
 –  Le 27 mars à 11h : Étiquetage alimentaire

Comment choisir nos aliments ?
Inscrivez-vous sur happyvisio.com avec le code partenaire 
RUEILMASANTE

+d'infos
Informations, inscriptions
Service Prévention-Santé : 01 47 32 82 68
preventionsante@mairie-rueilmalmaison.fr,
villederueil.fr ; ccas-rueilmalmaison.fr

C’est carnaval, venez déguisé !
L’Amicale des Alsaciens et Lorrains de Rueil-Malmaison organise son carnaval le dimanche 
26 mars à partir de 12h à l’Atrium (81 rue des Bons-Raisins). L’après-midi sera animé par 
l’ensemble de Mike Endersen. Costumes libres ; les personnes qui désirent venir sans se costumer 
sont également les bienvenues.
Renseignements et réservations : Denise Devienne,
tél. 06 63 78 54 35 - devienne.denise@bbox.fr

Ouvertes aux artisans d’art et artistes peintres rueillois pour exposer leur 
travail et vendre leurs créations, les boutiques éphémères attirent de 
multiples talents. Voici le calendrier des prochains rendez-vous :

 Au 2 passage Schneider 
•  Du 6 mars au 3 avril, bijoux par Chloé Dapnis.

 Au 10 rue de la Libération 
•  Du 6 au 20 mars, bijoux et peintures par Frédérique Létinaud

et créations textiles à base de matériaux recyclés par Mindtheloop.
•  Du 21 mars au 3 avril, bijoux et accessoires par Manocha, chapeaux et acces-

soires de tête par Mademoiselle V - Atelier & Créations, verre soufflé
par Ghislène Jolivet, tissage par Atelier MA, vêtements écoresponsables pour 
bébés par L’atelier d’Anaë. 

Si vous êtes intéressé(e) pour venir exposer 
à la boutique éphémère, merci de contacter 
le service Commerce par téléphone
au 01 47 32 53 87 ou par mail :
commerce.artisanat@mairie-
rueilmalmaison.fr

Les boutiques 

éphémères

Timisoara :
capitale européenne 
de la culture
Ville jumelle de Rueil en Roumanie, Timisoara a été 
désignée capitale européenne de la culture 2023. 
Une belle idée d’escapade printanière si vous ne la 
connaissez pas. Berceau de la révolution roumaine 
de 1989 qui a mis fin au régime communiste de 
Nicolae Ceausecu, Timisoara a toujours été un lieu de 
rencontre des cultures, souvent à l’avant-garde des 
progrès modernes. Demandez le programme !

Des bureaux de consultations médicales sont disponibles à 
la location ou à l’achat. Pour plus d’informations, contacter 
le service Prévention-Santé par mail : preventionsante@
mairie-rueilmalmaison.fr

EN BREF
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BOURSE 
AUX VÊTEMENTS 
DE PRINTEMPS 
À L’ATRIUM
Dépôts réservés aux Rueillois, 
le lundi 20 mars de 9h à 19h.
Vente pour tous le mardi 21 mars de 
9h à 19h et le mercredi 22 mars de 
9h à 14h.
Reprise des invendus et 
remboursement le vendredi 24 mars 
de 15h à 19h. 

Les news de la 
médiathèque
Dans le cadre de la saison littéraire : rencontre avec 
Amanda Sthers, le 7 mars à 19h30.
Amanda Sthers aime sincèrement, profondément les 
gens. Son regard sur les autres pétille de bienveillance. 
Le mot qui la caractérise le plus est certainement 
« empathie ». Petite déjà, elle avait l’oreille collée à la 
porte de son père, psychanalyste. Ce père qui soignait 
les gens avec des mots. Ces mots qui deviennent 
pour elle vecteurs d’émotions. Début 2000, elle 
commence à travailler pour la télévision et écrit des 
sketchs pour Caméra café (M6). Son premier roman – 
autobiographique –, Ma place sur la photo (Grasset), 
sort en 2004. L’auteure prolixe, qui a aussi travaillé 
pour le cinéma, nous revient cette année avec Le café suspendu, édité chez Grasset. 
Lorsqu’on commande un café à Naples, on peut en régler un second qui sera offert à qui 
n’aura pas les moyens de s’en payer une tasse. Un concept sociétal qui constitue la base 
du nouveau roman d’Amanda Sthers, dans lequel, à partir du concept du café suspendu, 
elle conte l’histoire de Jacques qui, dans le café en bas de chez lui, va croiser une kyrielle 
de personnages. Échange suivi d’une séance dédicaces, en partenariat avec la librairie Les 
Extraits.

Informations et réservations auprès de la médiathèque Jacques-Baumel 
15-21 boulevard du Maréchal-Foch. 
Tél. : 01 47 14 54 54

Maîtriser la saisie ou le dépôt 
de ses factures sur Chorus
Les entreprises (TPE, commerçants, artisans, autoentrepreneurs) 
dont les prestations s’adressent aux collectivités locales 
connaissent Chorus. Cette plateforme internet créée par l’État 
est le seul et unique moyen de transmettre sa facture afin 
d’être payé par le service municipal concerné. Encore faut-il s’y 
retrouver dans la quantité d’informations demandées (Siret, 
numéro d’engagement, etc.), savoir quelle donnée entre dans 
quelle case… Pour vous y aider, la direction des Finances de la 
Ville a conçu deux outils « pas à pas », très didactiques, qu’elle 
met à votre disposition pour réussir la saisie manuelle ou le 
dépôt en ligne de vos factures. En quelques clics, laissez-vous 
guider ! Sur simple demande par mail à factures.ville@mairie-
rueilmalmaison.fr ou par téléphone au 01 47 14 54 12.

SOLIDARITÉ AVEC LA 
TURQUIE ET LA SYRIE
Si vous voulez aider les populations 
victimes du tremblement de terre qui a 
frappé la Turquie et la Syrie le 6 février, 
vous pouvez adresser vos chèques à 
l’ordre de « Croix-Rouge française – 
Séisme Turquie Syrie » 75678 Paris 
Cedex 14 ou bien les glisser dans l’urne 
installée dans le hall de la mairie ou 
encore donner en ligne sur 
croix-rouge.fr. 

ATTENTION : AUCUNE COLLECTE 
N’EST ORGANISÉE À RUEIL ! 

Bal folk 
à la Maison Giquel !
Les associations Trois Fois Rien et Antithèse 
organisent un bal folk le dimanche 26 mars à la 
Maison Giquel, de 15h à 19h. N’hésitez pas à 
participer à l’initiation de 14h à 15h. 
Au programme 
de l’après-midi : 
danses de couple 
ou collectives 
(valse, mazurka, 
cercle circassien, 
chapelloise…). 

Maison Giquel – 
49 quai de Halage 
Renseignements 
au 06 25 44 73 35. 
Entrée libre.

Pharmacies 
de garde

DIMANCHE 5 MARS
PHARMACIE DANTON 
53 rue Danton 
Tél. : 01 47 51 29 59

DIMANCHE 12 MARS 
PHARMACIE PAUL-DOUMER 
101 avenue Paul-Doumer 
Tél. : 01 47 51 01 24

DIMANCHE 19 MARS
GRANDE PHARMACIE
48 avenue de Fouilleuse 
Tél. : 01 41 51 55 95 

DIMANCHE 26 MARS 
PHARMACIE LAFAYETTE-RUEIL 
28 avenue Paul-Doumer
Tél. : 01 41 42 19 12 

DIMANCHE 2 AVRIL
PHARMACIE DU THÉÀTRE 
2 rue Jean-Mermoz 
Tél. : 01 47 51 11 44

DIMANCHE 9 AVRIL 
PHARMACIE DU CENTRE 
18 rue Paul-Vaillant-Couturier 
Tél. : 01 47 49 01 36

LUNDI 10 AVRIL 
PHARMACIE DE L’ÉGLISE 
14 place de l’Église 
Tél. : 01 47 49 01 28

Source : monpharmacien-idf.fr
Attention ! Les horaires des 
pharmacies étant variables, nous 
vous recommandons d’appeler 
avant de vous déplacer.

La Saint-Valentin
Vous avez été nombreux à participer au jeu-concours de la Saint-
Valentin organisé par Rueil Commerces Plus, l'association des 
commerçants et artisans, partenaire de la Ville. Merci à tous et 
bravo aux gagnants (dont les noms sont à retrouver sur le compte 
Instagram de Rueil Commerces Plus).

EN BREF
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 NOUVEAUX 
COMMERÇANTS

RITUALS
Produits de bien-être et de relaxation

17 rue Paul-Vaillant-Couturier
Tél. : 01 47 49 04 49

LA DULE EN BULLES
Bandes dessinées et mangas

23 rue Paul-Vaillant-Couturier
Tél. : 01 84 11 10 25

1.2.3. BIRTHDAY
Articles pour anniversaires d’enfants

14 boulevard du Maréchal-Joffre

L'actualité de la Maison de l'autonomie

Zoom sur

• ALERTE - DÉMARCHAGE FRAUDULEUX

Les vols par ruse et à la fausse qualité 
augmentent en cette période de début d’année. 
Des individus mal intentionnés n’hésitent 
pas à se présenter au domicile de personnes 
vulnérables ou à les appeler en se faisant 
passer pour d’autres. Tout professionnel est 
muni d’une carte professionnelle qu’il doit vous 
présenter. Soyez prudent : un numéro spécial 
pour les seniors a été mis en place par la Ville, 
avec la police nationale, pour leur permettre 
d’être écoutés et conseillés au mieux. Si 
vous êtes exposé au problème, contactez le 
06 67 26 40 67 pour être accompagné.

• ATELIERS POUR LES SENIORS 

Le Kit Prévention Autonomie, en partenariat 
avec le Centre local d’information et de 
coordination (Clic), propose aux seniors de 
65 ans et plus un atelier Équilibr’Âge, financé 
par la Conférence des financeurs. Si vous 
avez déjà chuté ou si vous le craignez, si vous 
souhaitez renforcer votre capital équilibre ou si 
vous avez besoin d’aide pour améliorer votre 
confort à domicile, n’hésitez pas à assister à la 

réunion de présentation qui aura lieu le jeudi 
16 mars à 14h à la Maison de l’autonomie. Cet 
atelier sera composé de 12 séances d’exercices 
physiques animées par des kinésithérapeutes 
et de conseils donnés par un ergothérapeute.

Renseignements et inscription obligatoire 
auprès de la Maison de l’autonomie (voir 
coordonnées ci-dessous)

+d'infos
Maison de l’autonomie 
10 ter rue d’Estienne-d’Orves 
Tél. : 01 41 39 88 00 
Mail : mda@mairie-rueilmalmaison.fr 
Horaires : du lundi au vendredi de 9h à 12h et 
de 13h30 à 18h (fermée le lundi matin) 
Site internet du CCAS : ccas-rueilmalmaison.fr

RÉCEMMENT INSTALLÉS À RUEIL
Stéphanie Avédissian, naturopathe et réflexologue plantaire, vous accueille sur rendez-vous du lundi 
au vendredi de 8h30 à 20h et le samedi de 9h à 13h, à son cabinet, 9 rue de la Source. Prise de rdv au 
07 66 40 67 77 ou par mail à naturosource92@gmail.com, du lundi au vendredi de 8h30 à 20h. En cherchant 
à agir sur l’origine des déséquilibres, ses conseils tiennent compte de l’interdépendance entre le corps, l’esprit, 
les émotions et l’environnement.

Un petit déjeuner pour profiter 
de l’opportunité des JO
Le 5 avril à 8h15, à l’auditorium de la 
médiathèque, à l’occasion d’un petit déjeuner 
organisé par la Ville, GO JOP 92, le club d’affaires 
de la CCI des Hauts-de-Seine et la CPME, les 
entreprises du territoire sont invitées à venir 
s’informer sur les opportunités d’affaires 
qu’offrent les Jeux olympiques et paralympiques 

de Paris 2024. Accueil, logistique, sécurité, 
restauration…, de nombreux marchés sont à 
décrocher. Les participants découvriront aussi 
des solutions permettant aux TPE/PME de 
se regrouper pour répondre aux marchés et 
bénéficier ainsi de la dynamique économique liée 
à ce formidable événement sportif international.

EN BREF



Les nouveaux élus du conseil 
municipal des jeunes viennent tout 
juste d’être offi  ciellement installés 
(lire en page 7). Cependant, leur 
mandat a démarré le 25 novembre, 
le jour où les collégiens et lycéens 
de Rueil se sont rendus aux urnes 
pour les élire. 83 candidats se sont 
présentés, 35 ont été élus (lire Rueil 
Infos de janvier, pages 32-33). Ils 
ont pu tous se rencontrer les 26 
et 27 décembre, lors du week-end 
d’intégration. Reportage. Bryan Secret

LE TOUT NOUVEAU CMJ
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L a victoire est plus belle quand elle 
est disputée et arrachée, qu’elle 
vient de loin et qu’elle souligne une 
confiance nouvelle : celle de jeunes 

électeurs. À Rueil-Malmaison, les élections du 
CMJ ont été passionnantes par la concurrence 
rude qui en a découlé et une mobilisation quasi 
totale des jeunes. « C’est la première fois qu’il y a 
autant de candidats, relève Ahmed Tabit, conseil-
ler municipal délégué à la Jeunesse, dans les 
locaux du club Agir (rue Guy-de-Maupassant) où 
les nouveaux élus étaient réunis. Tous les jeunes 
de la ville se sont sentis concernés pour vous élire. 
Ici au CMJ, on se rencontre et on accepte les diffé-
rences. Vous allez pouvoir débattre et porter des 
projets : vous êtes notre relais à nous, les élus de 
la Ville ! »

FAIRE CONNAISSANCE
ET SE METTRE AU TRAVAIL

Le week-end d’intégration, organisé 
par la direction de la Jeunesse, 

offre l’occasion parfaite 
de nouer des liens 

et de premières 
a f f i n i t é s .

A u t o u r 
d ’u n 

goûter, samedi 26 novembre, un vent de fraî-
cheur et d’enthousiasme s’installe. On ressent 
de la bonne volonté. « Je me suis présenté parce 
que j’ai envie d’aider les gens avec des associations, 
explique Ivan Grimal (16 ans), scolarisé au lycée 
Richelieu. Soit en améliorant les services propo-
sés : par exemple pour les Père Noël du cœur, en 
exportant et en multipliant les actions associatives 
dans d’autres quartiers, pas juste au Leclerc… Soit 
en intégrant plus d’associations pour apporter mon 
énergie. »

NE JAMAIS ABANDONNER
Les jeunes veulent surmonter des défis et c’est 
évidemment avec envie et discipline qu’ils y 
parviendront. Dans les derniers numéros de 
Rueil Infos, les anciens élus évoquaient la néces-
sité de ne jamais abandonner la mission confiée 
par les électeurs. « On a deux ans de mandat, 
donc il faut s’y mettre maintenant si on veut que 
les choses avancent », insiste Ivan. « On parle 
beaucoup des adultes mais on oublie un peu les

jeunes, souffle Sarah Boulic (12 ans), élève du 
collège des Martinets. On a aussi un problème cli-
matique sur Terre. On ne fait qu’en parler mais on 
n’apporte pas de solutions. On symbolise le monde 
de demain donc on doit passer à l’action, même si 
ce n’est qu’avec des petits gestes au quotidien. »

Une ancienne élue, Anissa (20  ans), les a 
accueillis et les a guidés pour leur première 
réunion. « Je suis là pour aider les nouveaux élus, 
ils ont des questions et c’est normal, explique-
t-elle. Il faut qu’ils s’y mettent à fond même si, 
parfois, ce n’est pas facile et qu’ils ne pourront pas 
tout faire. Il y aura des refus aussi parfois, mais ils 
ne doivent pas lâcher. » Elle fait partie des élus 
« membres d’honneur » qui peuvent venir par-
ticiper au CMJ et intervenir, tout comme Tifenn 
et Nassim (lire Rueil Infos de décembre, page 
33). Anissa a ensuite accompagné les jeunes 
pour un jeu de cohésion d’équipe, le Koezio, 
et le lendemain pour une première réunion. 
Le nouveau CMJ s’est immédiatement mis
au travail…

DR



ROBOTS ET INTELLIGENCE 
ARTIFICIELLE
Cet univers te fascine ? Du 6 au 30 mars, 
les animateurs multimédia du Club 
Imag’in te proposent de découvrir ce 
monde avec une présentation de l’histoire 
de la robotique et de l’intelligence 
artificielle (IA) et des démonstrations de 
différents robots. Les visites (en accès 
libre) ont lieu du lundi au vendredi de 18h à 
19h30 au Club Imag’in, 178 avenue Paul-
Doumer. Tél. : 01 41 96 24 04.

FESTIVAL CHORUS
Chien méchant, Bird, Albi X… Tu connais ? 
Le 31 mars et les 1er et 2 avril, à la Seine 
musicale, le festival Chorus te propose 
une centaine de concerts de groupes 
variés parmi les plus écoutés du moment. 
Retrouve la programmation sur chorus.
hauts-de-seine.fr

AMBIANCE DISCO
Tu es au collège et tu es inscrit sur les 
listes électorales du CMJ ? Une soirée 
danse à l’Atrium (81 rue des Bons-Raisins) 
le 31 mars (de 19h à minuit) t’intéresse ? 
Du 6 au 24 mars inclus, viens réserver ta 
place au service Jeunesse. Cela te coûtera 
2 euros, qui sont destinés aux sinistrés du 
séisme qui a frappé la Turquie et la Syrie le 
6 février dernier.
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HÂTE DE REVENIR
Dans le cadre d’un échange 
international avec la ville 
Schwalbach am Taunus, 
voisine de Bad Soden am 
Taunus, jumelle de Rueil-
Malmaison, onze jeunes 
Allemands sont venus en
visite à Rueil. Ils ont adoré
et comptent revenir. Bryan Secret

V incente Schoppemeyer et Ella Stiehler 
(17 ans) ont le sourire. Ce 2 février, 
ils découvrent le fonctionnement 
de la médiathèque dans un français 

maîtrisé ! « On est là grâce à notre professeur de 
français justement, reconnaissent-ils. En Allemagne, 
nous avons adhéré au programme d’échanges avec 
les élèves du lycée Richelieu et pour effectuer un 
stage à Rueil-Malmaison. Nos correspondants rueil-
lois sont venus la semaine passée et là, donc, c’est à 
notre tour. » Les jeunes Allemands ont visité notre 
ville et bien sûr Paris. « On a pu voir la tour Eiffel, 
c’est magnifique !, racontent-ils les yeux emplis de 
beaux souvenirs. On a aussi été à la Défense, au 
Louvre… » La Ville a tenu à leur offrir une expé-
rience professionnelle. Ils ont donc pu officier à 
la médiathèque : « On a aidé en rangeant des livres, 
il y a des pôles différents. Mercredi, on était au pôle 
Musique-Cinéma et on a rangé des CD et des DVD sur 
Louis de Funès, par exemple. On les avait sortis pour 
les 40 ans de sa mort (le 27 janvier 1983, NDLR). » 
Les jeunes de Schwalbach – dont la plus grande 
ville à proximité est Francfort – avaient ensuite 
prévu de passer une soirée avec leurs correspon-

INSCRIPTIONS SUR PARCOURSUP : BESOIN D’AIDE ?
Les trois informatrices jeunesse de la structure info jeunesse (SIJ, 16 rue Jean-Mermoz) 
sont là pour t’orienter. Tu peux joindre Sonia ou Ingrid au 01 47 32 82 78.
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dants avant de rentrer en Allemagne, le 5 février. 
« On a eu de la chance, avec des correspondants 
super cools, explique Vincente. Moi, c’était Nolan 
Sadou. » « Et moi, c’était Lisa Meunier », répond Ella. 
Les échanges internationaux sont initiés par les 
communes pour consolider les connaissances de 
langues vivantes. « Ce qu’on a trouvé différent, c’est 
le système scolaire, observent Vincente et Ella. Ici 
en France, les journées sont plus longues, les cor-
respondants finissent à 17 heures. Nous, on finit 
souvent à 15 heures. Parfois, c’est plus tôt, à midi et 
demi. » De quoi donner des inspirations…
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EN ATTENDANT LA COUPE DU MONDE DE RUGBY

Le saviez-vous ? Au collège La Salle Passy-Buzenval, il est possible 
de suivre des sections sportives permett ant de concilier études et 
entraînements. Plusieurs disciplines y sont proposées, notamment 
le rugby. Une fois au lycée, les plus motivés peuvent continuer à 
s’adonner à leur passion grâce à un double cursus (appelé double 
projet). Explications. ▶ Anna-Maria Conté

Le système scolaire est quand 
même bienveillant ! Ainsi, lors-
qu’un jeune est mordu d’une 
discipline sportive ou artistique, 

il lui est possible d’intégrer une classe à 
horaires aménagés. Football, golf, musique, 
danse(s)…, plusieurs établissements rueil-
lois sont concernés. Pour le rugby, c’est 
Passy-Buzenval. Une chance pour les ama-
teurs en herbe de ballon ovale car, s’ils sont 
doués, une fois au lycée (voire au-delà !), 
ils peuvent continuer à se partager entre 
études et sport au sein du « centre de for-
mation labellisé ».

UN SUIVI PERSONNALISÉ
« Comme toutes les sections sportives, la voca-
tion première de ce "centre de formation" dédié 
au rugby est de permettre aux élèves-joueurs 
de hausser leur niveau de pratique tout en réus-
sissant leur projet scolaire », tient à préciser 
Gabriel Andrei, directeur de l’établissement. 
En effet, la sélection repose, en plus des 
qualités sportives, sur les résultats scolaires 
et sur la motivation. Une fois acceptés, les 
jeunes s’inscrivent dans un double cursus qui 
leur permet de bénéficier d’un suivi scolaire, 
sportif et médical personnalisé.

UNE « PÉPINIÈRE » DE CHAMPIONS
« Ce projet existe depuis la rentrée 2019, grâce 
à un partenariat que nous avons signé avec 
la Fédération française de rugby et le Rugby 
Club de Suresnes (RCS)  », poursuit Gabriel 
Andrei. Ainsi tous les lundis, mardis et 
jeudis, un groupe d’une vingtaine d’élèves (et 
ex-élèves1) du lycée s’entraîne sur la pelouse 
du stade Jean-Moulin2. Les autres jours de la 
semaine, ils poursuivent leur formation dans 
les installations sportives de l’établissement 
(piscine, salle omnisports, salle d’agrès 
ou de musculation, murs d’escalade, piste

d’athlétisme, terrains de football et de rugby, 
parcours boisé pour course d’orientation…).
« L’accompagnement est essentiel car c’est une 
charge de travail importante, indique Frédéric 
Aman, responsable administratif et scolaire 
du centre de formation du RCS. Il faut les suivre 
en permanence, devenir presque leur famille, 
pour les former à une carrière de sportif de haut 
niveau. » L’objectif du centre, qui regroupe des 
garçons âgés de 16 à 22 ans provenant de 
plusieurs établissements du département, 
est de constituer une « pépinière » de cham-
pions qui iront un jour « taper le drop » dans 
les clubs les plus importants de France ou, à 
défaut, feront partie de l’équipe dirigeante, 
comme explique Ferdinand : « Après le bac à 
Passy, je suis à présent un cursus de gestion 
et management du sport à la Sorbonne tout en 
continuant à m’entraîner au centre. »

Et Noé et Marek (16  ans), ses équipiers, 
d'ajouter : « Nous pratiquons le rugby depuis 

plus de dix ans (lire encadré). En grandissant, 
nous avons trouvé que les valeurs de loyauté, 
les liens d’amitié, le sens du collectif, etc. que 
nous avons appris dans ce sport coïncidaient 
avec ceux de nos études. Participer à ce projet 
nous est apparu comme une évidence ! »
« Le maire et moi-même, nous nous réjouissons 
de cette belle initiative du lycée Passy-Buzenval 
qui contribue au développement de l’enseigne-
ment du rugby, notamment à quelques mois de 
la Coupe du monde ! », conclut Olivier Godon, 
adjoint au maire aux Sports.

(1) Depuis la rentrée 2022, le partenariat a été étendu 
à l’enseignement supérieur.
(2) À Suresnes

« LE RUGBY NE S’ENTRAÎNE PAS, IL S’ENSEIGNE »
Connue pour être aussi une école de la vie, l’école de 
rugby du Rac se présente comme ludique, sécuritaire et 
éducative. L’idéal pour rapprocher les enfants, garçons et 
fi lles, de cette discipline qui véhicule des valeurs morales 
et civiques car comme l’affi  rme Jean-Claude Skrela 
(l’ancienne troisième ligne aile de l’équipe de France qui a 
remporté le Grand Chelem en 1977), parrain de l’école de 
rugby : « Le rugby ne s’entraîne pas, il s’enseigne ! »

Pour les plus grands, les joueurs du Rac Rugby 
interviennent régulièrement dans les lycées pour 
rapprocher les élèves du club.

+d'infos
rueil-ac.ffr.fr

LA PASS(Y)ON
DU BALLON OVALE
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Quand la boxe est éducative !

Parlez-vous « rugby » ?
À l’approche de la Coupe du monde, on 
vous propose, à partir de ce numéro, de 
découvrir une expression typique, une 
règle emblématique, une personnalité... 
Dès le mois de juin, retrouvez un 
ensemble de fiches à la boutique de 
l’office de tourisme.

ALLER EN 
TERRE PROMISE
C’est quand le rugbyman aplatit le ballon sur 
la ligne de l’en-but adverse pour marquer un 
« essai » (on dit aussi « aller à dame », comme 
aux échecs  !). Attention  : en rugby, on ne 
marque pas de but mais un « essai ».

Le Boxing Club de la ville favorise la pratique du sport pour 
donner ou redonner confiance et se relever ou tout simplement 
s’élever et s’affirmer. Sur place lors des entraînements.  Bryan Secret

A llez, on y va. On tape doucement, on 
essaie d’esquiver avant de toucher. 
C’est bien, Ryan. Fais des feintes. » 
Dans la salle du complexe Ray-

mond-Le Brenn, le vendredi après-midi, deux 
boxeurs adolescents, en perpétuel mouvement, 
se portent des «  mini-coups  » au niveau du 
tronc, sous les yeux attentifs du coach et direc-
teur sportif, Mehdi Azri. Une trentaine de jeunes, 
âgés de 11 à 17 ans, s’est regroupée autour du 
ring pour observer, apprendre et apprécier. « On 
fait de la boxe éducative, raconte Taslim, boxeuse 
de 14 ans. Je me suis inscrite pour apprendre à me 
défendre et aussi pour pratiquer mon sport de la 
semaine. Depuis septembre, je progresse. Parfois je 
suis confrontée à un garçon et parfois à une fille. 
Le but n’est pas de se faire mal ! C’est de s’amuser 
ensemble et d’apprendre la boxe anglaise. »

16 % DES INSCRITS SONT DES FEMMES
Elle est le parfait exemple d’un club qui s’ouvre au 
plus grand nombre et aux femmes. La Ville sou-
haite accompagner tous les sportifs rueillois quels 
que soient leur sexe, leur âge et leur quartier. Par 
ailleurs, Rueil ne voudrait pas passer à côté d’une 
championne. «  Ici c’est mixte, insiste le président 
du Boxing Club, Claude Leray. On a mis en place des 
projets pour que les filles viennent découvrir ce sport 
et qu’elles participent. Les vestiaires sont séparés bien 
sûr mais les entraînements sont communs. 16 % de nos 
inscrits sont des femmes. » La boxe éducative pour-
suit son essor. Le projet mené depuis des années 
en partenariat avec le service Médiation permet de 
tisser des liens avec des Rueillois en difficulté phy-
sique et psychologique. À Raymond-Le Brenn, les 
jeunes apprennent les valeurs de la boxe autour de 
la citoyenneté. « Il y a trois rounds de trois minutes et 
il faut tout donner, souligne le coach. Ici, il n’y a pas 
que le potentiel qui compte. Si un jeune n’est pas en 

mesure de respecter les règles, de toute façon il n’ira 
pas faire de compétitions. La Fédération de boxe fait 
appliquer une convention avec l’État en contrepartie 
d’un comportement irréprochable. »

FAIRE DU « SHADOW »
Les boxeurs travaillent sur la tolérance et l’ouver-
ture d’esprit en extériorisant toute leur énergie et en 
cherchant la performance. « Mon père m’a transmis 
cet amour pour la boxe !, tient à dire Adam, 11 ans. 
Mon voisin m’a parlé du coach Mehdi et depuis l’année 
dernière, je viens au club. J’ai beaucoup appris dans la 
technique, à savoir bien me placer, et dans le cardio, le 
rythme. On se regarde tous dans le miroir et on fait ce 
qu’on appelle du "shadow", un entraînement collectif où 
on peut voir nos erreurs. On boxe dans le vide face à un 
adversaire imaginaire. J’ai hâte de faire des combats sur 
de grands rings en compétition ! »

LE COURS DES ADULTES
S’ensuit le cours des adultes, à 19 heures. Là encore, 
Mehdi, 42 ans, est aux commandes. Lui qui est 
passé du statut d’encadrant pour la Ville (2004-
2018) à celui d’entraîneur savoure : « On veut de 
l’interaction quand on pratique la boxe. Je cherche à 
ce que les athlètes maîtrisent le geste. C’est la tech-
nique qui prime, même quand il y a des compétitions. » 
Au programme ce soir-là : deux heures de travail 
technique au sac et de renforcement musculaire 
au niveau des abdominaux. Le club compte deux 
talents qui se préparent au challenge de leur premier 
combat en compétition : Kylian (20 ans) et Ashley 
(17 ans). « Si on les envoie sur le ring, c’est parce qu’on 
croit en eux, souffle le président Claude Leray. Kylian 
est très bon techniquement et il est patient. Il ne se 
précipite pas avant de frapper. Ashley est très motivé. 
Il est junior, il a envie… Ils ont toutes leurs chances ! » 
On les attend…

 Séance d’entraînement des élèves 
de La Salle Passy-Buzenval au stade Jean-Moulin

DR
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HISTOIRE

LE PÈRE JOSEPH, L’ÉMINENCE 
grise de l’éminence rouge
Noble d’épée, François Le 
Clerc du Tremblay (1577-1638), 
plus connu sous le nom de 
père Joseph, a joué un grand 
rôle sur les plans religieux et 
politique de son époque. Au 
début du XVIIe siècle, il noue 
avec Richelieu une relation 
personnelle, au point de 
devenir l’homme de confiance, 
le confident et le conseiller du 
cardinal également ministre 
d’État.

CETTE RUBRIQUE RÉVÈLE LES SECRETS DE L’HISTOIRE DES LIEUX, DES RUES, DES BÂTIMENTS… DE RUEIL.  
CES « ANCIENNES ACTUALITÉS », VIVANTES, INSOLITES ET ANECDOTIQUES, NOUS REMÉMORENT LE RICHE PASSÉ DE NOTRE VILLE.

RUBRIQUE RÉALISÉE AVEC LE PRÉCIEUX CONCOURS DES MEMBRES DE LA SOCIÉTÉ HISTORIQUE DE RUEIL-MALMAISON (SHRM),  
PRÉSIDÉE PAR DIDIER DUCROS – TÉL. : 1 47 32 57 38

F ils aîné d’un conseiller du roi et pre-
mier président des requêtes du palais, 
François Le Clerc du Tremblay, baron 
de Maffliers, est destiné à perpétuer 

la tradition robine de la lignée de son père. La 
mort prématurée de celui-ci, alors qu’il n’est âgé 
que de dix ans, lui fait prendre un autre chemin : 
sa mère l’oriente vers une carrière militaire.
À la fin de ses études, en 1594, François Le Clerc 
du Tremblay maîtrise parfaitement l’italien et l’es-
pagnol, qu’il peaufine en entreprenant un grand 
tour d’Europe. Il maîtrise aussi parfaitement 
les langues anciennes. Au point de composer 
des années plus tard, entre 1617 et 1625, une 
épopée en 4637 vers latins, La Turciade, imprimée 
en deux exemplaires, dont l’un est offert au pape 
Urbain VIII.
Son unique fait d’armes, il le réalise à tout juste 
20 ans, lors du siège d’Amiens en 1597, sous le 
commandement d’Henri 1er de Montmorency. 
Revenu sur ses terres, il adopte les usages d’une 
vie seigneuriale… avant de renoncer aux vanités 
de ce monde et de se vouer à une existence cloî-
trée, en dépit de la désapprobation de sa mère.

UN EXCELLENT PRÉDICATEUR
À 22 ans, cherchant une famille spirituelle, François 
Le Clerc du Tremblay entre chez les Capucins, rue de 
Picpus à Paris, et prend le nom de père Joseph de 
Paris. Il étudie la théologie et devient un excellent 
prédicateur. Porté par le zèle du salut des âmes des 

« infidèles » et des hérétiques, il parcourt la pro-
vince, prêchant partout, obtenant des conversions 
et des vocations.
En 166, il fonde avec Antoinette d’Orléans l’Ordre 
des bénédictines du calvaire. Cette initiative l’amène 
à rencontrer pour la première fois Richelieu. Débute 
entre ce moine austère et le cardinal une relation qui 
ne fera que se renforcer au fil des années.
Quand Richelieu entre au Conseil du Roi en 
1624 puis finit par devenir ministre, il fait du père 
Joseph son principal conseiller. Ce qui vaut à ce 
dernier le surnom d’« éminence grise », en double 
référence à son intelligence et sa robe de bure. 
Dès lors, celui-ci s’implique fortement dans la vie 
politique et religieuse. Comptant comme l’un des 
principaux défenseurs du Régime, il travaille au 
rétablissement de la paix entre les princes et les 
grands du Royaume, tout en amplifiant l’œuvre 
d’évangélisation de son Ordre dans le monde entier, 
qu’il défend comme un moyen d’assurer la pré-
sence de la France à l’étranger, du Proche-Orient à 
l’Afrique du Nord. En 1625, il est nommé préfet des 
Missions étrangères et développe un vaste réseau 
de renseignements qui fait du cardinal de Richelieu 
l’homme le mieux informé du monde.

LES MÊMES HOMMAGES QU’À UN CARDINAL

Au printemps 1638, le père Joseph, éprouvé par le 
jeûne et le travail, est victime d’une attaque céré-
brale. Il se retire des affaires du Royaume et rejoint 
le couvent de la rue Saint-Honoré. Richelieu lui pro-
pose de s’installer dans la maison du garde de son 
domaine de Ruel. C’est là qu’il vivra ses derniers jours, 
dans la bâtisse située aujourd’hui au 34 boulevard 
Richelieu. Arrivé le 14 décembre 1638, il y décède le 
18 décembre, à l’âge de 61 ans.
Depuis le début de cette même année, Richelieu 
attendait la nomination du père Joseph au cardinalat, 
que Louis XIII avait proposée au pape Urbain VIII… Il fait 
en sorte que soient rendus à son ami les mêmes hom-
mages qu’à un cardinal. Le corps est ainsi transporté 
au couvent de la rue Saint-Honoré dans un carrosse 
tiré par six chevaux. Lors du service solennel célébré 
le 22 décembre, Richelieu ne peut retenir ses larmes 
lorsqu’il prend la parole : « Je perds ma consolation et 
mon unique secours, mon confident et mon appui. »
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LA CÉTOINE DORÉE :
LA GOURMANDISE EST SON VILAIN DÉFAUT !

Alors, à celles et ceux qui ont raté le coche 
le 31 décembre dernier, pas de panique, je 
suis encore disponible si vous voulez vous 
embrasser sous une de mes branches  ! 
Il faut dire qu’avec toutes les mauvaises 
nouvelles du moment, on a tous besoin 
d’un porte-bonheur. Mais au-delà de cette 
fonction purement symbolique, je suis aussi 
bon pour la nature et son développement. 
Comme je n’ai pas de racines, forcément, 
je m’attache au premier arbre venu. J’aime 
notamment me fixer sur les peupliers, les 
pommiers et le robinier faux-acacia. Je vais 
y puiser les substances nutritives dont j’ai 
besoin pour ma croissance et suis en mesure 
de réaliser la photosynthèse. Mes fruits 
blancs sont particulièrement appréciés des 
oiseaux, grives ou merles. Ils les avalent et 
les rejettent intacts, dans leurs fientes. En 
se dispersant ainsi en vol, les graines par-
viennent à recoloniser un arbre et le cycle 
est bouclé ! Je veux bien reconnaître qu’en 
me nourrissant de la sève des arbres, je 
contribue à leur affaiblissement. Alors, on 
peut faire un pacte : vous venez me couper 

si je suis en abondance sur un arbre, celui-ci 
vous en sera reconnaissant, quant à moi, je 
deviens le roi de la maison, sur votre pas de 
porte ! En revanche, faites bien attention à 
ce qu’aucun enfant ni animal domestique 
n’ingère mes feuilles ni mes fruits. Ils sont 
toxiques et peuvent entraîner de graves 
troubles cardiaques ou digestifs.

Nom scientifi que : Cetonia aurata, de la famille des 
coléoptères. On l’appelle aussi de divers petits noms 
poétiques : hanneton des roses, catinette, émeraudine…

Spécifi cité : ces insectes sont caractérisés par la 
présence d’une première paire d’ailes durcies et cornées 
que l’on nomme les élytres.

Coloration : la coloration la plus fréquente est le vert, 
mais il existe toutes sortes de variantes, bronze, noir 
bleuté, doré, aubergine, mais toujours avec un aspect 
métallique et, surtout, toujours avec les taches blanches, 
sortes de lignes dans la partie arrière des élytres.

Taille : entre 15 et 20 millimètres à l’âge adulte.

Reproduction : la ponte a lieu en mai-juin, avec 
l’éclosion de la larve au printemps suivant, parfois en 
début d’été. La larve est très proche de celle du hanneton, 
elle vit trois ans dans le sol ou le bois pourri mais, 
contrairement à cette dernière qui consomme des racines 
et provoque des dégâts, la larve de cétoine contribue à la 
formation du terreau.

Cetonia aurata

Nom scientifi que : Viscum album.

Hauteur : de 20 à 50 centimètres.

Largeur : très rameux, peut former des boules 
jusqu’à 1 mètre de diamètre.

Floraison : à la fi n de l’hiver, dès la fi n du mois de 
février.

Histoire : le gui est très présent dans l’Histoire et 
la mythologie, où il était coupé par les druides. En 
eff et, toujours vert même en hiver, le gui symbolise 
la vie perpétuelle.

Propriétés : les druides traitaient en général 

avec le gui la stérilité, les convulsions, la toux, la 
coqueluche et les maladies de poitrine. Durant 
l’Antiquité, le gui fut utilisé contre l’épilepsie, 
comme antispasmodique et sédatif. Aujourd’hui, 
il reste connu comme hypertenseur, notamment 
pour traiter l’hypertension des gros mangeurs. Il a 
une incidence favorable sur le rythme cardiaque, 
qu’il régule. Ses vertus anxiolytiques et sédatives 
lui permettent de soulager les maux de tête, 
les angoisses et l’hyperactivité des enfants. On 
utilise aussi le gui contre les maladies articulaires 
infl ammatoires dégénératives telles que la 
polyarthrite rhumatoïde.

Viscum album

LE GUI :
LA PLANTE PORTE-BONHEUR
PAR EXCELLENCE !

Vous aimez vivre dans votre ville ? 

D’autres êtres vivants, plantes, 

fl eurs. animaux, aussi. Retrouvez 

dans cett e rubrique les portraits 

des espèces qui se plaisent dans 

l'environnement rueillois !

Moi, ce que j’aime par-dessus tout dans 
la vie, c’est me prélasser sur les fleurs, me 
nourrir de leur nectar, parfois aussi me faire 
plaisir avec quelques étamines ou un peu 
de pollen si je ne suis pas encore rassasiée. 
Je ne résiste pas non plus à quelques petits 
fruits mûrs comme ceux des sureaux, des 
troènes, des spirées, des amélanchiers… Et 
qui dit fleurs dit soleil bien sûr ! Autant vous 
dire que je ne suis pas la dernière à me faire 
dorer la carcasse. En même temps, c’est ce 
qui fait mon charme : je brille de mille feux ! 
Je sais bien que la gourmandise est un vilain 

défaut et que, très souvent, je nuis à la fructi-
fication future des fleurs. À mes détracteurs 
je réponds que je suis aussi un allié de la bio-
diversité puisqu’en transportant du pollen 
d’une fleur à l’autre, je participe à la polli-
nisation. À ceux qui jardinent, sachez aussi 
que, contrairement aux larves de noctuelle 
et de hanneton, les miennes se nourrissent 
exclusivement de végétaux morts et sont 
donc absolument sans danger pour vos 
plantes. Encore mieux, ma larve se nourrit 
exclusivement de bois mort. Par consé-
quent, c’est une recycleuse naturelle hors 
pair et au sein d’un compost, elle permet 
même d’en accélérer la maturation. Alors, 
qui a dit que j’étais destructeur par nature ? 
Juste un dernier service avant que je reparte 
bronzer, merci de laisser un tas de bois mort 
dans votre jardin. Cela aidera à la survie de 
mon espèce ! En revanche, quand vous vous 
baladez en forêt, ne ramassez pas de bois 
car il contribue à l’équilibre de l’écosystème 
et à la pérennisation de nombreux insectes 
et petits animaux.

LA FAUNE ET LA FLORE D’ICI
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LA CÉTOINE DORÉE :
LA GOURMANDISE EST SON VILAIN DÉFAUT !

GENS D'ICI

POÈTE TENDANCE ET ARTISTE PLURIELLE
Allier poésie et digital, c’est le beau projet de 
Mélanie Osselet-Romain, qui a lancé une galerie 
d’art et une maison d’édition virtuelles. « J’avais 
envie de valoriser la poésie, de la rendre plus visible 
et d’en faire un genre accessible à tous, commente 
cette jeune artiste aux mille facettes. En l’as-
sociant à d’autres formes artistiques comme la 
peinture, le chant ou la vidéo, je touche aussi un plus 
large public. » Après avoir suivi des cours d’art 
dramatique à Paris et au conservatoire royal de 
Bruxelles, la jeune Rueilloise monte sur scène à 
Paris au théâtre du Temps et au théâtre du Nord-
Ouest, où elle joue depuis trois ans dans Athalie, 
une tragédie de Jean Racine mise en scène par 
Olivier Bruaux. Elle collabore à plusieurs mises en 
scène, publie beaucoup d’écrits poétiques dans 
des revues françaises et étrangères et se produit 
dans diverses scènes ouvertes à Paris et en pro-

vince avec toujours cet objectif : « faire vivre ma poésie, toucher le public et donner à voir 
un genre littéraire dans l’air du temps ». Celle qui se veut une poétesse itinérante s’inspire 
des états émotionnels entre rêve et éveil, de l’esthétique même d’un mot parvenant à 
créer un état psychique ou de poètes comme Baudelaire, auteur de L’Homme et la mer 
et À une passante, dont les thèmes ont influencé certains poèmes et écrits de Mélanie. 
Car quand elle n’écrit pas… elle peint. Là encore, l’artiste puise dans plusieurs mouve-
ments la matière qui l’aide à illustrer ses écrits, notamment l’eau et la terre, symboles 
de naissance. Nul doute qu’en visitant sa galerie, vous serez touché par sa sensibilité 
et aurez envie de lire mais aussi de vous essayer à la poésie…

Sylvie Da Costa,
la coureuse solidaire
Elle qui a l’habitude de courir sur les bords de Seine retrouvera mi-avril les 
pistes sableuses du Sénégal qu’elle a déjà foulées il y a trois ans. Tout autant 
enthousiasmée qu’émue par sa première participation à la Sénégazelle en 
220, Sylvie Da Costa avait envie de revivre cette « aventure humaine ». « Il 
s’agit d’une course de village en village, qui permet d’allier sport et solidarité : 
à chaque étape, nous distribuons des fournitures scolaires aux enfants et à 
leurs professeurs. » Comme les quelque 80 participantes de cette épopée 
exclusivement féminine, la Rueilloise parcourra plus de 40 kilomètres en cinq 
jours, prenant le départ tôt le matin pour échapper à la chaleur de la journée, 
suivant des chemins à travers la brousse, entre baobabs et ruisseaux... « C’est 
dur, mais j’adore me lancer des défis ! »
Toujours active, Sylvie s’entraîne plus intensément depuis quelques mois, à 
raison de deux courses par semaine, en plus d’une sortie hebdomadaire de 
marche nordique avec l’association Rueil Gym Attitude. Elle a également lancé 
une cagnotte en ligne pour financer l’achat du matériel scolaire : sa deuxième 
valise transportera 23 kg de cahiers, crayons, gommes, règles et trousses ! 
« Dans les villages, les enfants nous accueillent avec des chants, des danses et 
des sourires immenses : nous leur apportons quelque chose mais nous recevons 
beaucoup en retour », confie Sylvie, passionnée par les voyages et par l’Afrique 
en particulier. « J’aime la simplicité et la joie de vivre des habitants. Ils sont 
heureux avec peu… »

+d'infos
Pour soutenir cette action solidaire, rendez-vous sur 
leetchi.com/c/les-ssinezelles

Mélanie Osselet-Romain,

+d'infos
Suivez Mélanie Osselet-Romain sur 
galerie-com.com/artiste/poezie5/30757/
Pour la contacter : melanie.romain@mailfence.com / 6 66 36 92 32
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LE CARNET

Thomas STIMPSON 
&  Anne-Laure PERDU

Florent MITRAM 
& Alexandra-Line FAVRE

Florian COLAS 
& Camille SANCHEZ

Thomas PARCHEMIN 
& Fanny BRAUN

Mehmet SERTTAS 
& Yasemin ORHAN

Julien MARY 
& Claire SEMPERE

Sylvain MICHON 
&  Céline BONAQUE

Xavier GUYOT DE CAMY 
& Catherine NARCISSE

Jonathan DEEKWE 
& Margaux VALENTIN

Didier FERRANDON 
& Svetlana POGREBITSKAYA

Cédric POUJOL 
& Clémence KANIANGA

La rédaction vous informe qu’un décalage de plusieurs mois peut se produire 
entre la date de la célébration des mariages et la publication des photos.

 Mariages

Décès
1er janvier : ACQUAH Félicité mariée KARIKE • 1er janvier : LE DOEUFF Yves • 1er janvier : 
STIEFFATRE Jacques • 2 janvier : GUÉGUEN Michel • 2 janvier : LAURENSON Olivier • 3 janvier : 
RASO Sylvain • 3 janvier : LOURDE Jean • 3 janvier : GAUTHÉ Michèle mariée DENIS • 3 janvier : 
VARVOUNIS Georges • 3 janvier : BONNEFONT Daniel • 4 janvier : MASSA Madeleine veuve 
ROBERT • 5 janvier : RENAUD Robert • 5 janvier : CHOUX Patrice • 5 janvier : CREUS Colette 
mariée BOUDINA • 5 janvier : BOUDAOUI Mohammed • 5 janvier : ABERGEL Patrick • 5 janvier : 
LOUIS Dominique • 5 janvier : PANNIER Andrée veuve LEMAIRE • 6 janvier : TUPINIER Monique 
veuve MONEGLIA • 6 janvier : FLEURY Francine divorcée LÉONE • 6 janvier : MERLOT Martine 
mariée VUILLEMAIN • 6 janvier : ELOY Catherine divorcée GABETTY • 7 janvier : DAILLET Marc • 
8 janvier : BEAUBOIS Mathieu • 9 janvier : GAUBERT Catherine veuve GUEHENNEC • 9 janvier : 
BOMPA Michelle veuve DARBONNEL • 10 janvier : DEMAL Dominique • 10 janvier : ROMANOS 
Marie-Joëlle mariée JASMIN • 10 janvier : ROSSIGNOL Janine mariée MATHERON • 10 janvier : 
LEE Sanghyeok • 10 janvier : NARBONI Isaac • 11 janvier : BRUDZ Zofia mariée MAUDOUX • 
12 janvier : DIANA Fabienne mariée SALVA • 12 janvier : GARNIER Anne-Claire divorcée ALFARO • 
13 janvier : HUET Yvon • 13 janvier : PARC Guy • 13 janvier : LECARPENTIER Albert • 14 janvier : 
PLASSART Nicole veuve BERTIN • 14 janvier : GUITTON Patricia mariée MONNIER • 14 janvier : 
GOBRON Jean-Pierre • 15 janvier : DUDEFFENT Olivier • 16 janvier : MARTIN Marie veuve CHAPLET 
• 17 janvier : ZENOUDA Georges • 17 janvier : LEPAGNOT Jeannine mariée HUET • 18 janvier :
BONDIL Monique veuve GALLO • 18 janvier : GRANGETTE Pascale veuve GORSE • 19 janvier : 
TISSIER Jean • 19 janvier : CHÈZE Simonne mariée SARLOTTE • 19 janvier : KHECHA Saïd • 
19 janvier : CHARTIER Jacqueline veuve LE FLOHIC • 19 janvier : MAILLOT Jocelyne veuve MALCHIEN 
• 20 janvier : VANDERLINDEN Pierrette veuve DELAIRE • 20 janvier : DURAND Claire veuve GUILLIN
• 20 janvier : RODRIGUEZ Rollande célibataire • 21 janvier : BLONDY Corinne mariée GOURMELEN • 
21 janvier : PLAS Henri • 21 janvier : CHÂRON Denise mariée NOËL • 21 janvier : GALLOIS Monique
divorcée DUMOLLARD • 21 janvier : BOUCHER Christel mariée JACTEL • 22 janvier : CARPENTIER
Philippe • 22 janvier : IMBAULT Pierre • 23 janvier : SEILLER Christianne veuve BARD • 23 janvier : 
SCHLUMBERGER Jean • 23 janvier : PELAUD Michel • 23 janvier : EL GUEHOUDI Fatima mariée
LEKDIM • 23 janvier : HENRY Dominique • 24 janvier : FLUSY Marguerite veuve KASSI • 26 janvier : 
LOUSSERT Josette mariée MIELI • 27 janvier : XAVIER Cristina divorcée MARINHO • 27 janvier : 
BRIGAS DIAS Joaquim • 27 janvier : BARBIERI Denise mariée LEDISSEZ • 28 janvier : LECLERCQ
Gisèle mariée MÉDIONI • 28 janvier : BERTUZZI André • 28 janvier : LINJOUOM Joseph • 29 janvier : 
GUIOT Pierre • 30 janvier : MALAN Christine divorcée PIVETEAU • 30 janvier : DE LASTIC SAINT JAL
Jehan-Philippe • 31 janvier : SOJFER Michel • 31 janvier : BROCHOT Jacqueline mariée BARBIER

Naissances
27 décembre : BATTOU Mira • 28 décembre : LOUMEAU Jeanne • 29 décembre : GUIPIERY 
Ryan-Rey • 29 décembre : BOUIMA Alyah • 29 décembre : FALLIEX Artus • 30 décembre : 
BOUMAH NGOLEINE Éliana • 31 décembre : ALOUANE Noham • 31 décembre : SINAYOKO 
Cheikh • 31 décembre : HIPPOCRATE Victoria • 31 décembre : KADDACHI Yousef • 
31 décembre : BORINGOT Johan • 1er janvier : DUVAL Antoine • 1er janvier : WILLSON 
LOPEZ Shania • 1er janvier : BONNIN Fanny • 2 janvier BENABDELMOUT Laya • 2 janvier : 
JULIEN Sienna • 4 janvier : BENCHIMOL Avi • 4 janvier : FORMEY DE SAINT LOUVENT 
Rafael • 5 janvier : AUBRON Émile • 6 janvier : AUGUSMA Elisha • 6 janvier : GAUTIER 
Théo • 7 janvier : GUEYE Seynabou • 7 janvier : LAVALLOIS Rose • 7 janvier : LARA 
ROSALES LESUEUR Léo • 7 janvier : TSIEYILA MASSEMBO Amara • 7 janvier : COLLET Éléa 
• 8 janvier : LE NAOUR Alba • 8 janvier : LAFARGE Maxence • 9 janvier : DEJENNE Sybillle 
• 9 janvier : MOUKATIB Osman • 10 janvier SAFDAR Shahzain • 10 janvier : ALI Noor • 
10 janvier : CALLOS Gabrielle • 13 janvier : ASLAN Adam • 14 janvier : BAYSCZAK Eugénie 
• 14 janvier : PRAGA Emmy • 15 janvier : BUI Soham-Gabriel • 15 janvier : ROUSSEAU 
LORENTE Louis • 15 janvier : LANG Agathe • 16 janvier : PEY Adèle • 16 janvier : DA
SILVA Amira • 17 janvier : VOSSOUGH KHOÏ Manon • 17 janvier : SENDNAOUI LUI Alice • 
17 janvier : DERCY Pio • 18 janvier : GIACOMONI Hugo

Hommage à LAURENT VIGIER
Le 20 janvier, Laurent Vigier est brutalement décédé d’une crise cardiaque à l’âge 
de 72 ans. Membre du conseil d’administration du CCAS pour le Secours populaire, 
il était très investi dans diverses associations rueilloises, notamment C2A dont il 
était le trésorier. Lors de ses obsèques célébrées en l’église Saint-Pierre-Saint-Paul, 
de nombreux Rueillois, parmi lesquels Blandine Chancerelle, adjointe au maire aux 
Affaires sociales, lui ont rendu un dernier hommage.

Noces de platine
des époux GALLOIN




